

# Diario de Valencia

Año XV

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Miércoles 4 Febrero de 1925

Teléfono 681—Apartado 122

Núm. 4.703

## 7 millones de medias piezas en lanas y gamuzas

queremos liquidar por toda esta semana al desastroso precio de 2, 3 y 4 pesetas el metro.

No compren tejidos sin visitar estos grandes

## Almacenes LA REFORMA, Zaragoza, 7

APROVECHEN

SED OPORTUNOS

Regalamos 1.000 pesetas al que pruebe que no vendemos con 60 por 100 de rebaja. (No se vende, se regala)

DESDE MADRID

### Aspiraciones revolucionarias

Debo suponer, mejor aún, debo creer que la inmensa mayoría de los lectores de los periódicos en los cuales escribo, no son de las publicaciones que redactan mis admi- rarios y que, por lo tanto, no siguen aquéllos el debate que sostienen elementos de importancia, por su posición política o por su calidad personal, respecto del peligro o de la conveniencia de romper el statu quo constitucional. Nos interesa, antes de seguir adelante, que quede bien determinado, que en la esfera especulativa, ésta de la reforma del Código político, es una cuestión de las entregadas a las disputas de los hombres, perfectamente opinable, y que en sí misma no es de derechas ni de izquierdas, pudiendo darse el caso de que coincidan en la solución, aunque discrepen en la solución, los más irreconciliables enemigos. ¿Quién ignora que de siempre se han tenido y continúan teniendo por incompatibles con la Constitución vigente los tradicionalistas? Y si se tienen por incompatibles con la que rige, es natural que defendan e insten su reforma. Empero también es cierto que existen católicos intachables, por su modo de pensar, por su noble sentir y por su ejemplarísimo optar, que consideran peligrosa la apertura de un período constituyente, para reformas que habían de ser muy concretas y que, en realidad, son innecesarias, cuando los hechos acreditan que en tal caso pueden servir al pueblo las más vanas y las más contrapuestas esencias.

¿Quiénes han puesto el asunto a discusión, y sobre todo, las «clarificaciones» respectivas, dan a entender que el país se halla bajo la más tremenda de las preocupaciones, y que no duerme, ni come ni sostiene y vendrá a estado canijo, y se quedará seco como un espárrago si no se le ofrece pronto la solución adecuada. Es sencillamente pintar como queriendo, y queriendo que el desengaño y la desgana se traduzcan por repugnancia, y el encogimiento de hombros por amorosa pesadumbre. Representan dentro de la izquierda las dos posiciones opuestas, o sea la de la intangibilidad por hoy de la reforma sin demora de la Constitución, el conde de Romanones y don Fernando de los Ríos, mezclados uno y otro por servidumbre de la realidad nacional, cuando verdaderamente no hacen sino servir sus propias realidades particulares.

Ya he dicho alguna vez, contrariando el general sentir, que el conde de Romanones ni es tan travieso ni es tan malo como la gente le supone, siquiera sea aún más atardecido de lo que ésta se imagina. Su punto de vista de hoy es el mismo con sus antecedentes y muy conforme con su manera de manejar, un poco, quizás un mucho más liberalista está en derrota, teme que el caso se pueda quebrar mano a mano, y espera mejores días para lidiarlo con las «esencias» amargas.

D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORA

**Doña Manuela Benedito Gregori**

VIUDA DE MESEGUER

Que falleció anoche a las 10'30, en Boullmámet

A los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

### Una gran obra social

Constitución de un Patronato de señoras bajo la presidencia del excelentísimo señor Arzobispo, para dotar de casa social a la institución de los Sindicatos obrero-femeninos de Nuestra Señora de los Desamparados y obras sociales de asistencia, cultura y moralización de las obreras

De gran trascendencia juzgamos para el catolicismo social y para la causa del orden en Valencia la extraordinaria reunión celebrada ayer tarde en el Palacio Arzobispal, bajo la presidencia de nuestro amantísimo señor Arzobispo y del ilustrísimo señor Obispo de Zará, con el fin de planear los medios con que dotar de casa social adecuada a la importante institución de los Sindicatos obreros femeninos católicos, y sus obras sociales de asistencia, cultura y moralización de las obreras.

Compañaron a los Prelados el muy ilustre señor Consiliario de los Sindicatos, don Manuel Pérez, y los reverendos Párrocos de todas las parroquias de la capital. A la reunión asistieron cerca de un centenar de señoras de lo más distinguido de la buena sociedad valenciana, la aristocracia de la sangre y de la caridad. Muchas señoras que no pudieron asistir enviaron su adhesión respetuosa al Prelado. Empezó el acto con familiar a la par que elocuente exposición, del señor Arzobispo, indicando el motivo de la reunión, a saber: fijar la atención de las señoras y de Valencia sobre la importancia de la obra social de los Sindicatos obreros femeninos católicos de Valencia, cuya fama es notoria en toda España, así en orden a la protección y dignificación de las obreras, que las señoras católicas deben mirar como patrimonio de su dignidad cristiana, y un deber de hermanas de las que buscan sostener su vida y su honradez con el trabajo de sus manos, como en orden a la influencia social para contrarrestar la fuerza de la organización sindical revolucionaria y comunista, que amenaza arrollarlo todo, como claramente ha indicado el Santo Padre Pío XI, exhortando a alejar tan gravísimos daños mediante la debida solicitud por elevar la condición de los trabajadores y de los humildes. Con este fin expuso claramente la necesidad en que se encuentran los Sindicatos de adquirir la casa que

Presidenta efectiva: señora condesa de Ripalda; vices: excelentísimas señoras marquesa de Cáceres, condesa de Torrefiel, y doña Jesusa Abargues, viuda de Mascarós. Tesorera: señora doña Concepción Giner de Oliag; vices: excelentísima señora doña Angeles Grau, viuda de Gil de Avallé; señoras doña Amparo Galindo, de Galindo, y doña Carmen Biat, viuda de Carles. Secretaria: muy ilustre señora doña Eugenia Vilches, de Vidal Pozuelo; vices: señora doña María Isabel del Río y Pérez Caballero, de Puigdollers. Vocales: excelentísima señora marquesa de Serdañola; excelentísima señora condesa de Salvatierra de Alava, excelentísima señora condesa de Berbedel, muy ilustres señoras doña Joaquina Rovira, viuda de Asensi; doña Concepción Montesinos, viuda de Estela; doña Juana Dasi, viuda de San Gil; baronesa de Santa Bárbara; baronesa de Goya Borrás, doña Amparo Oliag, viuda de Benimeli, y doña Elena Renido, de Gijón. Completan la Junta delegaciones parroquiales, que otro día publicaremos, una vez ultimada su constitución: Aceptado el cargo por todas las señoras, dispuestas a secundar las indicaciones del amantísimo señor Arzobispo, éste tomó de nuevo la palabra para dar las gracias, fiando en el celo y caridad de tan beneméritas señoras para el éxito de la empresa. Expuso su satisfacción por la asistencia de los Párrocos, esperando que ayuden con su influencia, ya que feligresas suyas son las obras, de cuyo bien se trata. También exhortó con especial interés a que se atiendan por las señoras de las clases distinguidas al trabajo de ayudar a las obreras en los Sindicatos, ofreciéndose con caridad y sacrificio a la enseñanza y dirección de aquéllas, en lo que tanto bien se recibe y puede hacerse. «Si fuera preciso—exclama con arranque de celo pastoral—, lo diría en la plaza pública, para hacer sentir este anhelo, a fin de que las obreras no queden huérfanas de esta asistencia de las señoras de clases superiores, que han recibido tesoros de valor espiritual inmenso, de que carecen y necesitan sus hermanas. Anhelo, pues, que aumente el grupo de las señoras activas del Apostolado social, que con tanta abnegación viene dedicándose a esta obra redentora.» Con palabras de tan viva exhortación al apostolado social en favor de los Sindicatos femeninos terminó esta reunión, por muchos conceptos extraordinaria, que pudiera llamarse histórica por el bien que de ella ha de seguirse para el catolicismo social y para la causa del orden y de la reconstrucción de la Patria. Dada la valía de los elementos que en ella tomaron parte y la caridad, tantas veces probada, de todas las señoras que forman la Junta del Patronato constituido, auguramos la pronta realización de los deseos del Prelado, a cuya actuación y generosidad Valencia entera debe estar reconocida.

### La supresión de la embajada francesa cerca del Vaticano

La sesión de la Cámara francesa.—Voto de confianza a Herriot

París.—En la sesión de la Cámara de esta tarde se han reanudado los debates sobre la supresión de la embajada en el Vaticano. Gud du Pouet recuerda la gran influencia católica de Francia en Oriente y la necesidad para la república de tener un representante en el Vaticano, e insiste sobre la repercusión que la supresión de la embajada tendría en el Capadad. Pouet pide a la Cámara que no ceda ante las pasiones políticas y que tenga solamente en cuenta los intereses de Francia. Luis Madelin habla a continuación diciendo que el Vaticano ha sido considerado siempre como un observatorio internacional y como un campo donde se libran grandes batallas diplomáticas de un modo pacífico. Expone sus recuerdos personales para demostrar que el Vaticano ha ejercido una gran influencia en los asuntos diplomáticos del mundo entero. Censura al Gobierno por querer encerrar a Francia en ideas estrechas y de partido político. «No debéis querer—dice—perjudicar a Francia con vuestras propias manos», y añade que todas las almas religiosas están heridas por el hecho que se quiere realizar, no para servir a un interés nacional, sino a una cuestión política, por un interés electoral, para cumplir la promesa del 11 de Mayo. Herriot pregunta a Madelin si el mostrarse contrario a la supresión de la embajada no es debido también a un interés de carácter político. Contestando a otro punto, el presidente del Consejo recuerda que Francia tenía una embajada en el Vaticano cuando Alemania ejercía gran influencia en el Vaticano. Madelin dice que, en efecto, en esta época Alemania ejercía una gran influencia, y ésta es una razón de más para no dejar el campo libre al embajador de Alemania. Grousseau sostiene a continuación que la paz religiosa, que había sido una realidad con la unión de todos los franceses durante la guerra, y que había sido consolidada con el establecimiento de la embajada en el Vaticano, ha quedado ahora rota con las declaraciones ministeriales, pues se aplican, con la supresión de la embajada, las leyes de excomunicación.

Herriot interviene. Grousseau afirma que es el Papa quien ha protestado primero contra los manejos alemanes en el departamento del Norte. Recuerda la conducta de la mujer que arriesgó su vida para llevar al Papa una súplica, y a causa de esta súplica la Santa Sede pudo intervenir, y su intervención fué eficaz. Declara que los católicos franceses consideran la actitud del Gobierno respecto a Roma como una injuria grave y no merecida. Herriot: «Pero los Cardenales son vuestros embajadores.» Hablando de las manifestaciones organizadas por los católicos, el orador declara que no comprende que se encuentre extraño que los católicos se agrupen para defender sus libertades. Herriot: «Pero vuestras libertades no se hallan amenazadas.» Grousseau termina diciendo que la supresión de la embajada será considerada por los católicos como el primer ataque contra su libertad y el primer acto significativo de los que quieren destruir la Religión católica en Francia. El ex presidente del Consejo Leygues sostiene que el mantenimiento de la embajada en el Vaticano no es contrario a los principios republicanos y a la tradición republicana. La ruptura diplomática es motivada siempre por una causa grave, y no ha ocurrido nada que justifique ahora dicha ruptura. La presencia de un embajador de Francia en el Vaticano está conforme con todos los precedentes históricos de Francia desde la Revolución. Declara que la distinción hecha por Herriot entre lo espiritual y lo temporal es puramente ficticia. Con lo espiritual está unido siempre lo temporal. Francia, por ejemplo, ha hablado en Ginebra y en La Haya a favor de la justicia, y esta idea se ha sustituido a la violencia. Francia, en este caso, estaba en un terreno puramente espiritual. El ex presidente del Consejo señor Leygues, favorable al mantenimiento de las relaciones con el Vaticano, ataca el proyecto del Gobierno.

El ponente de la comisión, Henry Simons, participa que dicha comisión se opone a que le sea devuelto el ar-

**- Se alquila -**

gran planta baja para industria, con vivienda. GONZALO JULIAN, 7.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA  
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta  
Precios económicos.

## Alumbramiento de Aguas

Máquinas perforadoras      Máquinas excavadoras  
Bombas centrífugas de eje vertical  
Bombas de pistón para grandes profundidades

Keystone Driller Co. Beaver Falls Pa (U. S.)  
Representante general para España: **TANCREDO ROGGEN - Colón, 34 - Valencia**

Artículo relativo a la supresión de la embajada.

«Votar tal devolución —dice—, sería votar el mantenimiento de la embajada.»

El ministro de Negocios Extranjeros y presidente del Consejo, señor Herriot, protesta de los manejos encaminados a hacer creer que las libertades religiosas están amenazadas en Francia.

Se opone a que el mencionado artículo sea devuelto a la comisión, y, de conformidad con sus declaraciones, propone a la Cámara la concesión de un crédito de 50.000 francos para mantener cerca del Vaticano un jefe de misión, un consejero susceptible de sustituir al primero en caso de ausencia y un archivero, con objeto de que queden representados los intereses religiosos de Alsacia y de Lorena cerca de la Santa Sede.

El resultado de la votación, de 314 contra 250 votos, ratifica la confianza en el señor Herriot, y equivale a la supresión de la embajada francesa cerca del Vaticano.

Roma.—Prosiguiendo su contestación al discurso de Herriot, en que sostuvo éste la inutilidad de la embajada de Francia en el Vaticano, el «Osservatore Romano» publica hoy sobre dicho asunto una tercera nota, en la que dice que la frase de Herriot:

«En Oriente es Francia quien ha de proteger a los católicos, no los católicos a Francia, era exacta en su primera parte cuando estaban en vigor las capitulaciones y era vigente el derecho de Francia a proteger en Oriente a todos los católicos; pero este derecho ha cesado después de la firma del Tratado de Lausana, con lo que es natural que la Santa Sede deje ahora de pedir protección a quien no puede prestarla.

No puede decirse, pues, que Francia ha de proteger a los católicos de Oriente; sólo podría tenerse por exacta la frase si después de «católicos» se añade «franceses», pues cada nación tiene el derecho de proteger a sus nacionales, sin que nadie haya nunca pensado en confiar la protección de los católicos franceses a otra nación alguna.

En cuanto a los problemas del «Extremo Oriente», afirma el «Osservatore» que la posición de Francia en China en el terreno de los Tratados internacionales es bastante mejor.

El artículo 13 del Tratado de Tien-Tsin de 1858 da a Francia el derecho de proteger en toda la extensión del imperio chino a las personas e instituciones, ya no solamente católicas, sino también a las puramente cristianas, aun a las cismáticas de cualquiera nacionalidad que sean, sin desconfiar a las originarias de la misma China.

Este derecho, exactamente y con la misma extensión, se concedió a Bélgica en su Tratado con el imperio chino. Tratado que contiene el mismo artículo 13 del Tratado de Tien-Tsin, mientras que las demás potencias sólo obtuvieron concesiones particulares como la de otorgar pasaportes y otros análogos.

Por su parte, la Santa Sede confirió en China mandato exclusivo a Francia para proteger a los católicos, ordenando a las Comunidades de Religiosos que pudiesen en toda ocasión protección a Francia.

Y contestando a la acusación hecha por Herriot de que la Santa Sede había violado los derechos de este protectorado, nombrando en China un Delegado Apostólico que sólo tenía carácter temporal, y que, sin embargo, subsiste todavía, el «Osservatore» dice que la respuesta a la referida acusación es muy fácil: Gaspatri aseguró al encargado de Negocios de Francia que el Delegado Apostólico en China había sido enviado en calidad de comisionado para reunir en Sinodo a todos los Vicarios y Prefectos Apostólicos, vigilando la aplicación de los decretos sinodales; pero añadió que la Santa Sede tenía el derecho de mantenerlo en China, pues la esfera de acción de dicho delegado abrazaba únicamente los asuntos de orden espiritual.

Por lo tanto, su presencia en China no era ni es incompatible con los derechos de Francia, cuya esfera de acción comprende los asuntos de orden temporal. Nada dificulta la coexistencia de estos dos representantes en China, pues tiene cada uno su especial esfera de actividades, pudiendo, además, prestarse mutua ayuda.

La Santa Sede—sigue diciendo el «Osservatore Romano»—reconoció siempre las ventajas del protectorado francés en China; pero también cree cierto que no estaría justificada la exclusión de un representante permanente de la Santa Sede en aquel país, y que dicha exclusión podría ser muy perjudicial a la actuación de las Misiones católicas.

Refutando la afirmación de Herriot de que la creación de una Universidad de lengua extranjera en la diócesis de Pekín y confiada a la Congregación del Santo Espíritu era poco favorable a Francia, dice el órgano oficial del Vaticano que el año pasado se pusieron las bases para la fundación de una Universidad de lengua inglesa en Pekín, para corresponder a las exigencias de los católicos chinos, y que no podía ni

debia la Santa Sede oponerse al expresado deseo, en vista de que en China existían ya varios institutos superiores análogos confiados a Congregaciones protestantes. Además, se procedió en este asunto con los mayores miramientos, y teniendo en cuenta los grandes servicios prestados por la Universidad francesa de Shanghai, y enterando del propósito al Vicario apostólico, quien dió su pleno consentimiento.

Con referencia al desmembramiento de las diócesis francesas del Japón y de los vicariatos franceses de China, asunto a que hizo Herriot alusión general, afirma el «Osservatore» que la Congregación de «Propaganda Fide» se inspira principalmente en los intereses de la fe católica, y si resulta ahora que una parte de una Misión de las que han sido divididas no se ha confiado a misioneros franceses, débese esto a que el número de los misioneros franceses en aquellos países no es suficiente para las necesidades de los mismos, lo cual débese en gran parte a las dificultades que la legislación francesa opone actualmente a la recluta de las Misiones, acerca de lo cual la Santa Sede ha llamado ya la atención del Gobierno francés en varias ocasiones.

### El Centro Escolar y Mercantil y la divulgación de útiles prácticas agrícolas

Es de aplaudir la iniciativa de este Centro al ensanchar el radio de acción de sus enseñanzas, dando cabida en su salón de actos al tema que desarrollará en su conferencia del próximo jueves día 5, a las siete de la tarde, el inteligente y laborioso horticultor y artista jardiner don José Bargues.

«La ciencia y arte de la poda» es el tema de la conferencia, y dada la competencia del conferenciante, no es dudoso adelantar que ha de constituir un verdadero éxito, pues sus enseñanzas, verdaderamente prácticas, han de satisfacer a la afición, que ha de acudir a escucharle.

La poda es la práctica horticola de más interés al cultivador; es, como enuncia el conferenciante, ciencia y arte a la vez; lo primero, por las funciones anejas que tiene con el desarrollo de la planta; lo segundo, porque contribuye eficazmente a crear la planta bella y hermosa. Con una poda inteligente se consigue el máximo embellecimiento, si de parques y jardines se trata, y la máxima utilidad, si a árboles productores se refiere.

Habría que desear que el señor Bargues tenga imitadores y que de las conferencias que se inician salga la idea de la creación de una buena escuela de Horticoltura, que es vergüenza que Valencia no la tenga.

### Judiciales

AUDIENCIA

#### Sección primera

Analia Martínez, procesada por el Juzgado del Mercado, fué acusada por el fiscal señor Espinosa como autora de un delito de hurto.

En su defensa informó don Alfonso Franch.

Acusada por el fiscal señor Espinosa compareció ante esta sección Jenera Luján, procesada por el Juzgado de Chiva, en causa sobre infanticidio.

De su ejecución estuvo encargado don José María Ibarra.

#### Sección segunda

Ante esta sección compareció Emilio Menguat, que fué acusado por el fiscal señor Fabra como responsable de un delito de robo, habiendo actuado en defensa del encartado don José María Ibarra.

Acusado de un delito de resistencia, compareció ante la misma sección Manuel Soler, de cuya defensa estuvo encargado don Luis Aracil.

#### Sala de lo Civil

En la vista de un interdicto de obra nueva ha informado en esta Sala don Eduardo Llagaria.

Se suspendió la vista de una pobreza, en la que tenía que actuar don Juan Miragall.

### LIRICO

Hoy miércoles, a las 4:30 y 9:15;

Ultimo día de proyección de

### El jorobado de Nuestra Señora de París

(2 jornadas.—Completa)

Mañana jueves ESTRENO

### El botones núm. 13

Graciosa y divertida comedia por

Douglas Maclean

## MADRES, tendréis mucha leche tomando Rob-Vida Miret

No es más que una horchata del jugo de plantas lecheras que comúnmente instintivamente los mamíferos cuando tienen necesidad de lactar. En el **EMBARAZO, Rob-Vida número 1**, combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propios del estado; desarrolla y fortifica el feto, tonifica a la madre y predispone para un parto feliz y leche abundante. En la **LACTANCIA, Rob-Vida número 2**, aumenta la cantidad de leche, la enriquece en caseína y manteca y repara a la madre del desgaste que sufre por la lactancia.

De venta, en todas las farmacias.  
Autor: doctor Miret - Plaza Comercial, 9  
Barcelona

### Castellón

#### Campaña moralizadora

El señor gobernador civil ha emprendido una campaña moralizadora, que ha iniciado con la orden de que sean cerrados a las doce de la noche los cabarets y demás establecimientos similares, proponiéndose además entrar a saco en los quioscos de periódicos contra las publicaciones inmorales.

Era hora ya de que tal campaña se emprendiera. Y es hora también de que se sienta la mano a esos establecimientos en donde todos los refinamientos de la obscenidad y los extravíos sensuales tenían su asiento. Con decir que uno de esos establecimientos de aquí tenía fama entre la gente pervertida, de aquí y extranjero, de ser el espectáculo más crudo (de alguna manera hay que calificarlo) de España...

Muy bien por el señor gobernador. En apoyo de estos propósitos puede contarnos como sus secundarios más entusiastas, ya que poro apoyo ha de tener de la prensa diaria local, toda vez que sería un contrasentido que combatiéran espectáculos y establecimientos que fomentan con la publicidad.

#### No hay tal epidemia

La circunstancia de haber ocurrido en Artana dos fallecimientos repentinos en poco tiempo, alarmó a las gentes, suponiendo que se trataba de alguna epidemia desconocida, habiéndose demostrado que las defunciones se produjeron normalmente, por dolencias que sufrían las víctimas.

#### Fiestas de San Blas

Mañana se celebrará en Burriana la fiesta principal de San Blas, asistiendo a la procesión solemne el señor gobernador civil, y, probablemente, el señor general gobernador militar.

#### Diputado provincial

Ha cesado en el cargo de diputado provincial, por incompatibilidad, don Antonio Lloréns Plaza, de Benicarló, habiendo sido nombrado para sustituirle el delegado de la Compañía arrendataria del monopolio de cerillas, don Ildefonso Martí Matutano.

#### Pensión para escultores

Vacante la pensión de la Diputación provincial para escultores, pueden solicitarla los que reúnan condiciones para realizar esos estudios.

#### El correspondal

El correspondal

9 de Febrero ESTRENO EN EL LIRICO El acontecimiento cinematográfico del año será la sensacional película

### Los hijos de nadie

(La película que no olvidará usted nunca)

2 capítulos 5.000 metros

1.º EL INFIERNO BLANCO

2.º DON DOLORES

Se proyectará completa

### Ayuntamiento

#### La comisión de Festejos

Ayer tarde y bajo la presidencia de don Rosario Martínez, se reunió la comisión de Festejos, con las representaciones de entidades y prensa, para tratar de darles más importancia a los festejos que han de celebrarse en los meses de Mayo y Julio.

Después de larga discusión, en la que cada cual dió su opinión, se acordó procurar por todos los medios que los festejos de Mayo sean de la importancia que requiere Valencia, y los de Julio de la mayor duración posible, pues ellos consiguen que las familias demoren el verano hasta su terminación.

Como primera reunión y por indicar alguno de los asistentes la necesidad de consultar con sus respectivas Sociedades, lo tratado fué solamente un cambio de impresiones, acordando volver a reunirse el próximo martes, con el fin de concretar programas y nuevos festejos que en ellos han de introducirse.

#### Una cuestión delicada

El alcalde señor Oliag nos hizo ayer las siguientes manifestaciones sobre el debatido pleito de apreciación e interpretación de una de las bases del contrato del último empréstito entre el Ayuntamiento y el Banco de Cataluña:

«Las bases firmadas para la concesión del empréstito a dicho Banco daban a éste el derecho de preferencia en las proposiciones iguales que se hicieran al Ayuntamiento en concursos abiertos por éste.

El Banco de Cataluña interpretó ese derecho de tanteo—llamémosle así—no sólo para los concursos, sino para las subastas también; pero como no constaba en las bases la palabra subasta, violó el pleito que se está ventilando estos días o que se ha ventilado ya, aceptando el Banco de Cataluña el criterio del Ayuntamiento, que beneficia grandemente a éste.»

Según el señor Oliag, el criterio del Ayuntamiento, que ha planteado la cuestión, se basa en que todos los contratos de concesiones tienen efectos restrictivos y no puede el Ayuntamiento conceder el derecho de preferencia en las subastas, ya que no consta esta palabra en el contrato del empréstito con el Banco de Cataluña; de hacerlo así, contraería una gran responsabilidad.

Esa es la cuestión, y por eso se ha retrasado el anuncio de subasta de algunas obras municipales, hasta resolver el pleito.

#### La Senyera

Ayer celebró sesión la comisión municipal de Monumentos, acordando proceder a la restauración de la Senyera.

#### Otra cuestión

A consecuencia del nuevo incidente ocurrido en el Matadero, el alcalde ha castigado con prohibir la entrada en dicho establecimiento durante tres meses al que arrojó el cuchillo contra su continuancia, y durante quince días a éste.

#### Arbitrios al cobro

Se han puesto al cobro los siguientes arbitrios: Ocupación de terrenos en el río, Alcantarillado del Grao, idem del Cabañal e Inquinato.

#### Hallazgo

En la Secretaría del Ayuntamiento de Alboraya se encuentran a disposición de quien acredite ser su dueño, unos planos sobre construcción de casitas en Benimámet, encontrados en el puente de Madera.

#### Subsistencias

El teniente de alcalde delegado de Subsistencias, en la inspección verificada durante el mes de Enero, ha impuesto las siguientes multas por infracción a las Ordenanzas municipales: 36 a otros tantos lecheros por vender la leche adulterada, utilizando un total de 253 litros de leche en malas condiciones para el consumo; 37 a barrantes, tiendas de ultramarinos y en los distributo-

mercados de la capital, decomisando los géneros siguientes, que han sido remitidos a los Asilos de la localidad.  
210 piezas de pan faltas de peso; 100 cajas de turrón, 43 bollos de chocolate, 13 paquetes de peladillas, 6 cajas de membrillo, 7 piedras cortas y dos pesos desnivelados.

#### Recaudación de ayer

Por arbitrio de Carnes: Matadero general, 4.965'50 pesetas; Matadero del Grao, 386'47; Matadero del Cabañal, 277'42; Matadero de Benimámet, 43'06; Estaciones sanitarias, 682'50.

Por análisis y examen de sustancias, 489'68.

Por circulación rodada, 875.

Por arbitrios extraordinarios, 836'80.

Por bebidas, 6.025'80.

Total, 14.582'25 pesetas.

### La función a beneficio del Ropero de los niños pobres

Adelantan rápidamente los ensayos para la función que el día 6 de los corrientes se celebrará en el teatro Principal, a las cuatro y media de la tarde.

La comisión organizadora, deseando que toda Valencia pueda contribuir a tan importante obra de caridad, ha puesto a disposición del público las invitaciones de segundo y tercer piso a precios sumamente económicos.

Las pocas invitaciones que quedan pueden retirarse en casa de la presidenta señorita María Ramón, Sorri, 13.

También los señores que tengan hechos encargos de invitaciones, deben apresurarse a retirarlas.

### OLYMPIA

#### EL ESTRENO

para mañana jueves

### Tres solterones discretos

La historia de tres solterones y su hija adoptiva

### Tres solterones discretos

La película que encanta; en ella hay placidez, hay buen humor y momentos de interés y emoción

### Tres solterones discretos

Es, en conjunto, tan reconfortable para el corazón, como son para el cuerpo en invierno los días de sol

### Tres solterones discretos

Emociones, risas y llantos... Película estupendamente combinada

### Moderno

Perfumado con ANAPOLAS por la Perfumería 113

Hoy a las 4:30 tarde y 9:30 noche:

### Los peligros del magnesio

4 partes, comedia Mack Sennett

### El taxi número 313

Comedia en 2 partes por Mile. MADYS

### Sinfonía por el Quinteto Rodríguez Pons.

### La mariposa que se quemó las alas

4 partes

### Exito de LYA MARA

La graciosa comedia en 2 partes.

### El artista

por LUCAS

### Necrolo

#### Doña Manuela Benedito

Ayer entregó su alma a Dios, después de recibir los Sacramentos, la respetable señora doña Manuela Benedito, viuda de Melchior Gregori, viuda de Melchior de nuestro querido Redactor don Víctor Benedito.

Tan bondadosa señora, pulcro después de 72 años de ejemplar, consagrada al bien, y cumplidos los deberes de madre amantísima, para gozar y los hijos constituir un hogar.

Sabe nuestro querido Mesecur la parte que esta casa en su justo momento de amargos como hermanos por el entrañable madre, que pensando habrá recordado el premio que te su vida se hizo a...

Al enviarle el testimonio sentido pésame lo tensivo a la demás familia.

A los lectores pedimos en sus oraciones en alma de la señora doña Benedito Gregori.

#### Doña María de las Mercedes Gómez Trenor

En la madrugada de su alma al Creador la señora doña María de las Mercedes Trenor, viuda de Melchior Gómez Trenor, dama piadosísima, ordinaria belleza de alma, su vida se hizo acordón que el Todopoderoso al justo.

Ayer, en la parroquia de San Vicente, se celebró la Misma sepultura, a la que asistieron amigos de la familia, que tuvo lugar el día 4 de este mes, que constituyó una manifestación de duelo.

En la fúnebre comitiva asistieron don Melchior Gómez Trenor y don Vicente Gómez Trenor.

Presidieron el duelo el Sr. D. Melchior Gómez Trenor, el Sr. D. Melchior Gómez Trenor, y el Sr. D. Melchior Gómez Trenor.

A la dolorida familia nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos en sufragio de la alma de la señora doña María de las Mercedes Gómez Trenor.

#### Doña María del Carmen

Confortada con los momentos, falleció la señora doña María del Carmen, viuda de Cárria.

Dentro del humano dolor, la piadosa comitiva tan bondadosa se cedió de Dios ser elegida su eterna presencia en el paraíso.

A cuantos lloran tu pérdida enviamos nuestro sentido pésame.

Descanse en paz la señora doña María del Carmen Caravaca.

### Crónica

#### «Pimiento»

La comedia en cuatro actos de don Fernando de Villaverde no está exenta de cierta buena intención, por su situación sentimental, por el personaje que la posible moralidad. Porque puede una mujer de su debilidad, y a es menos verosímil—pero si el primitivo no se extinguió, la mujer sincera, pretendiente (de aquel amor por éste fuera causa de su fin) su conducta o de todas las vanidades ambiciones.

No ocurre exactamente lo mismo, sino que la vida fastuosa y equívoca cuando la reconciliación y en preda de fin, con benevolencia, podríamos alud a un tanto sofisticado, bien acaba.

Pero lo que sin duda la interpretación de Eslava. Carmen Muñoz Esplugas y Cruz Arretan inteligentemente femeninos; Pimiento muestra, como siempre cómicamente, además con fantasía su decir a «Pimiento» espía cosecha; Ricardo nando La Riva, Coñez y los restantes en nueva comedia con mente al éxito de la

#### MATEMA

FISICA Y QUIMICA para Facultad y Carreras de Ingenieros

J. ARAZO, Dr. de Ciencias Exactas

J. VENTURA, Licenciado en Matemáticas

Institut Simian

Se ha puesto a la venta la novela de la Colección PRINCESA  
**Amada en el dolor**  
 Por René Star : Traducida por Luis G. Manegrat  
**LIBRERIA CHIRIVELLA-Zaragoza, 14-Valencia**  
**Teléfono 1584**

# Noticias de Madrid

## Prensa oficial

SACETA DE MADRID  
 Inserta las siguientes disposiciones:

Reales órdenes nombrando corretores de plaza mercantiles de Elche don José Aznar y don Rafael Edades.

Anunciando concurso para proveer las plazas de interventores de fondos municipales, vacantes en Oriente, Utiel, Segorbe, Oliva y Alberique.

## DISPOSICIONES DE GUERRA

El diario oficial inserta las siguientes:

Disponiendo el pase a la primera reserva, por edad, al general de brigada don Ricardo Navascués.

A la segunda, al idem don Ramón Falas.

Idem a la primera, al inspector médico don José Fernández Salvador, y autorizándole para fijar su residencia en Valencia.

Nombrando inspector de Sanidad de la tercera región a don Francisco Triviño.

Ascendiendo a general de brigada al coronel de Artillería don Atanar Torres Martín.

Disponiendo que el jefe del batallón de Radiotelegrafía forme parte de la Junta Inspectora.

Concediendo gratificaciones de 300 pesetas a los funcionarios del cuerpo de Telégrafos afectos al Gabinete militar.

Confirmando la concesión de la Medalla Militar al general don José Sanjurjo.

Concediendo el reemplazo por heridos a 10 oficiales del Ejército.

Disponiendo que el estandarte del primer regimiento de Sanidad militar quede autorizado para ostentar la cornata de la Orden civil de Beneficencia, con distintivos morado y blanco, a que se ha hecho acreedor por la conducta de los jefes, oficiales, clases y tropa, cogiendo y enterrando miles de cadáveres en África, evitando así el desarrollo de una epidemia.

Nombrando auditor de la Comandancia general de Ceuta al auditor de división don Avilino Bonal.

## En los Ministerios

### PRESIDENCIA

En la Presidencia estuvo una comisión integrada por el alcalde y varios concejales del Ayuntamiento de Las Palmas (Canarias), entrevistándose con el general Jordana, a quien expresaron sus deseos en relación con el pleito comercial establecido desde hace tiempo entre este Ayuntamiento y el de Tenerife.

### El regreso de Estella y Martínez Anido

Esta mañana, en el expreso de Barcelona, regresaron a Madrid los señores marqués de Estella y Martínez Anido.

En la estación esperaban a los generales del Directorio los subsecretarios, el capitán general, las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y numeroso público.

Al apearse los viajeros del tren, el marqués de Estella cambió los saludos correspondientes con sus compañeros de Directorio y autoridades, marchando inmediatamente al Ministerio de la Guerra.

### GUERRA

A primera hora de la tarde estuvieron en el Ministerio de la Guerra, conferenciando con el marqués de Estella, todos los vocales del Directorio.

Después el presidente recibió a la comisión del Ayuntamiento de Las Palmas.

Despachó con los subsecretarios de Instrucción y Justicia.

## El día en Palacio

Despacho y audiencias

A las diez de la mañana salió el marqués de Estella del Ministerio de la Guerra, trasladándose a Palacio, donde permaneció despachando con el monarca hasta mediodía.

Al salir no hizo ninguna manifestación a los periodistas.

Don Alfonso recibió luego en audiencia al general don Dámaso Benguer, al Patriarca de Jerusalén y a los infantes don Carlos y don Alfonso, en audiencia particular.

Los álbums colocados en las habitaciones de los mencionados infantes se han llenado de firmas de salutación.

Doña Victoria fué cumplimentada por las marquesas de Valdecerrato y Benicarló.

## Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

### PRESIDENCIA

Admitiendo la dimisión del gobernador civil de Canarias, don Sebastián Ramos.

Nombrando para sustituirle a don Diego Villar, que lo es de Cuenca.

Se nombra gobernador civil de Cuenca a don José Antonio Bampel.

### El pleito provincial en las Islas Canarias

Nuevamente ha vuelto a surgir el conflicto de la división provincial entre Tenerife y Las Palmas.

Según noticias recibidas, los estudiantes de Tenerife realizaron una manifestación de protesta, dando mueras contra la división.

Los estudiantes de Las Palmas formaron otra, que recorrió las principales calles y visitó al delegado del Gobierno, exponiéndole las aspiraciones favorables a la división provincial.

### Entierro del cadáver de Mercedes Pérez de Vargas

A las once de la mañana se verificó el traslado del cadáver de la malograda actriz Mercedes Pérez de Vargas, desde la casa mortuoria al cementerio de la Almudena.

El cadáver iba encerrado en un rico arca de madera, que fue colocado en una carroza, sobre la que se depositaron varias coronas de empresarios y compañías teatrales.

Presidieron el duelo los familiares.

En el acompañamiento figuraban Jacinto Benavente, los hermanos Quintero, Eduardo Marquina, Fernando Díaz de Mendoza, Emilio Thuiller, el marqués de Valdeiglesias y numerosos artistas, periodistas, críticos y otros elementos teatrales.

### Visita al general Jordana

Una comisión de Las Palmas, formada por el alcalde y algunos concejales, visitó al general Gómez Jordana, exponiéndole sus deseos en relación con el pleito provincial que mantienen hace tiempo con Tenerife.

Esta tarde visitarán al general Primo de Rivera.

### En honor de una profesora

En los jardines de la Infancia se ha celebrado esta tarde el acto de imponer las insignias de la Orden civil de Alfonso XIII a la directora de dichas escuelas, doña María Luisa González.

Ha asistido el subsecretario de Instrucción pública, pronunciándose discursos enalteciendo la labor de tan distinguida profesora.



**D. O. M.**

Todas las Misas que se celebrarán mañana, día 5 del corriente, en la parroquial iglesia de San Martín, de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

## D. Bernardo Prieto Pérez

Que descansó en el Señor el día 5 de Febrero de 1914

R. A. P.

Su padre y hermanos suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

## Accidente tranviario

### Varios heridos

La benemérita de Carabanchel ha dado cuenta a la Dirección general de Seguridad, de un suceso ocurrido en la carretera de dicha barriada, en las primeras horas de la mañana de hoy.

En dirección a Madrid marchaba el tranvía número 383, y en la opuesta, un carro tirado por varias mulas.

Los animales se espantaron, cambiando de dirección y chocando con el tranvía.

A consecuencia de tan violento choque, resultaron heridos el conductor del tranvía, José Puya; el cobrador Fernando Fernández y los pasajeros Benjamín García y Luis Bonet.

### El carnet del periodista

Esta tarde, a las seis, habían de ser recibidos por el general Martínez Anido los periodistas que forman el Comité de la Federación Nacional de la Prensa, para hablarle de la creación del carnet profesional de periodistas, según el acuerdo tomado en la reciente Asamblea de Federaciones de Prensa.

Por disposición del señor Martínez Anido, dichos comisionados serán recibidos esta noche, a las ocho y cuarto, en vez de hacerlo esta tarde.

### El "caso" Arnet

Por haberse pedido con urgencia un documento interesante a la Federación Valenciana, ha quedado en suspenso esta mañana el raipe de la Real Federación sobre los casos del fútbol valenciano.

Por consiguiente, de llegar dicho documento mañana, el Comité Nacional podrá dar inmediatamente la solución de tan debatido asunto.

### El pleito de la enfermería de Valencia

Lo que dice Sánchez Mejías

He visitado esta mañana en el Palace Hotel al presidente de la Asociación de Matadores Ignacio Sánchez Mejías, para conocer su autorizada opinión sobre el asunto del nombramiento de médicos en la enfermería de la Plaza de Toros de Valencia, que tanto está apasionando a esa afición.

Sánchez Mejías nos ha hecho las siguientes manifestaciones: «Es éste un asunto que no sé quién tiene interés en agriar para que se haga difícil la solución, que a mi juicio es muy fácil.

Creo que la empresa está ofuscada al mantener el criterio que sostiene, y que una vez lo estudie con calma, sin apasionamiento, se convencerá de que no le asiste la razón.

Precisamente la herencia que José se dejó al Montepío de Toreros, fué esta gran conquista de que los médicos de las enfermerías fueran nombrados por el Montepío.

Fué a raíz de una proposición que yo presenté y que después de estudiada aprobó la junta, a la que mostraron su conformidad todas las empresas.

Con esto que le digo tiene usted

lo bastante para conocer cuál es mi criterio en este asunto.

No es sólo por Valencia, en que se plantea hoy el asunto, sino por cualquiera otra plaza cuya empresa quisiera imponer su criterio.

No pueden estar los médicos sometidos a la eventualidad del cambio de empresa, ni podemos nosotros estar pendientes de los médicos que las empresas designen, que pueden ser muy buenos, pero que pueden ser también muy malos.

Figúrese usted que un médico muy competente en medicina, pero que no supiera de cirugía, y meados de cirugía de la nuestra, se quedara en arriendo una plaza y se nombrara a sí mismo médico de la enfermería por ahorrarse los honorarios.

No. Los médicos de la enfermería los debe nombrar el Montepío. Así está en todas las plazas de España, y es lógico que nosotros, que recibimos las comandas, tengamos la tranquilidad relativa siempre, que supone tener confianza en el médico que nos ha de tocar después.

Y en esto sí puede usted decir que como torero y como presidente de la Asociación de Toreros, digo que el señor Serra goza de tanta nuestra confianza como médico de la enfermería, y que todos nosotros, cuando torreamos en Valencia, tenemos tranquilidad completa al pensar que don Paco—como todos le llamamos—está en la plaza.

Y no le digo más de todo cuanto se relaciona con este asunto, que creo yo se arreglará sin prisas, porque las diferencias en cuestiones del toro se arreglan siempre cuando empieza a picar el sol y hay ya polvo por las carreteras.

Todo lo demás lo ha de decir el Montepío, que creo yo no dejará que le arrebaten una conquista como ésta, por la que tanto ha trabajado.»

### Exposición

En el Círculo de Bellas Artes se ha inaugurado hoy la Exposición de obras del pintor Villa Puga.

### La "Tuna Estudiantil"

Zaragoza.—Ha reaparecido la "Tuna Estudiantil", formada por 30 jóvenes de diferentes Facultades.

Anoche dió algunos conciertos.

## Comerciales

### MERCADOS

#### EXTRANJEROS

Amsterdam, 2.

#### Naranjas

Vendidos los argumentos de los vapores «Theseus», «Vera» y «Vina», alcanzando las ventas un promedio de 6'50 a 8 florines en las diferentes clasificaciones. — Cazador.

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers, White y Compañía:

#### Liverpool, 2.

#### Naranjas

12.400 medias cajas vapor «Pin-zón».

Primera y segunda condición: 300 y 360, de 9 a 12/6.

504, de 12/9 a 15.

Tercera condición: 300 y 360, de 8/3 a 9.

504, de 11/6 a 12.

#### Cebollas

De 12/6 a 14.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Goovig Simons, Ltd.:

#### Liverpool, 2.

#### Naranjas

Primera condición: 420, a 13.

420 largas, de 17 a 18/3.

714, a 22/6.

300, de 10 a 17/6.

360, de 10/3 a 15/6.

504, de 12/9 a 14/6.  
 240, de 8 a 13.  
 Mayoría:  
 300, de 9 a 11.  
 360, de 9/9 a 10/9.  
 240, de 9/3 a 10/6.  
 Tercera condición:  
 420, de 11 a 11/6.  
 420 largas, de 13/6 a 16.  
 714, de 18/6 a 18/9.  
 300, de 8 a 9/6.  
 360, de 8 a 9/9.  
 504, de 11/6 a 12.  
 240, de 8 a 9/6.  
 Mayoría:  
 300, de 8/6 a 9.  
 360, de 8/9 a 9.  
 240, a 8/6.  
 Cuarta condición:  
 420, de 10/3 a 10/6.  
 420 largas, de 12 a 13/6.  
 300, de 7/6 a 8/3.  
 360, de 8 a 8/6.  
 504, de 10/3 a 11/3.  
 240, de 7 a 8.  
 Quinta condición:  
 500, a 6.  
 360, a 6/6.  
 504, a 5/6.

#### Mandarinas

420:  
 Segunda condición:  
 50 mm., de 11 a 11/6.  
 60 mm., a 13/3.  
 65 mm., de 14 a 15/6.  
 Tercera condición:  
 50 mm., de 10 a 10/6.  
 60 mm., de 9/3 a 11/6.  
 65 mm., de 8/4 a 12.  
 Cuarta condición:  
 50 mm., de 7/6 a 8.  
 60 mm., de 9 a 9/6.  
 65 mm., a 10/6.  
 Quinta condición:  
 50 mm., de 5 a 5/3.  
 60 mm., a 7.  
 Lujo:  
 Segunda condición:  
 65 y 75 milímetros, de 1/3 a 1/10 y medio.

#### Cebollas

Cuatro, a 12/6.  
 Cinco, a 14.  
 Seises, de 13/3 a 13/6.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons y Compañía, Ltd.:

Glasgow, 3.

Ha llegado el vapor «Older», y su cargamento se venderá el viernes.

## Bursátiles

### Bolsa de Madrid

#### Información del Banco de Bilbao

3 de Febrero.  
 Interior 4 por 100  
 Series F y E, 69'40; D, 69'70; C, 69'85; B, 69'90; A, G y H, 70'25.  
 Amortizable 5 por 100, 1920  
 Series E y D, 95'10; C, B y A, 95'40.  
 Amortizable 5 por 100, 1917  
 Serie F, 95'10; C y A, 95'40; B, 95'25.  
 Obligaciones del Tesoro 5 por 100  
 Noviembre, un año: serie A, 103; B, 102'60; Enero, un año: A y B, 102; Febrero, tres años: A, 103; B, 102'90; Abril, cuatro años: A, 102'50; B, 101'90.  
 Banco Hipotecario: Cédulas al 4 por 100, 90'25; 5 por 100, 101'25; 6 por 100, 108'25.  
 Acciones  
 Banco de España, 565; Central, 108; Español de Crédito, 170; Tabacalera, 240; Azucarera preferente, 113; y ordinaria, 49'25; Alicantes, 360; Nortes, 373'50; Duro Felgueras, 52; Metropolitano Alfonso XIII, 155.  
 Obligaciones  
 Norte: primera serie, 3 por 100, 65'50.  
 Moneda extranjera  
 Madrid: Francos, 37'90; libras, 33'99; dólares, 6'97.  
 Barcelona: Francos, 37'90; belgas, 36'20; suizos, 135; libras, 33'53; dólares, 6'985; libras, 29'20; y florines, 280.  
 DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA  
 París, vista, cheque bank, 38'00  
 Bruselas, id. id. id. . . . . 36'30  
 Francos suizos, id. id. id. . . . . 135'21  
 Libras, id. id. id. . . . . 29'30  
 Londres, id. id. id. . . . . 33'53  
 Dólares: Nueva York, id. id. id. 7'00  
 Mercos: Berlín id. id. id. . . . . 11'

### Simiente de naranja amarga para planteles

Harker & Badia, S. L.  
 Fábrica de conservas  
 Ruaya, 46  
 (Llano de la Zaidia)  
 VALENCIA

### Casa Panach

Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean  
 Recomendamos esta casa a nuestros lectores  
 Bajada San Francisco, 1 - Valencia

## Movimiento del puerto

3 de Febrero.

### ENTRADOS

«Pacipe Maru», de Argel.  
 «Saint Berthelemi», de Rouan.  
 «Onega», de Argel.  
 «Anni», de Málaga.  
 «Christel Salling», de Burriana.  
 «Nordia», de Castellón.  
 «Achilles», de Castellón.

### DESPACHADOS

«Tougnier», para Barcelona.  
 «Achilles», para Bremen, con fruta.  
 «Kirsten», para Hull, con fruta.

### A LA CARGA

«Ulla», para Newcastle.  
 «Minna», para Hamburgo.  
 «Comel Corda», a órdenes.  
 «Celta», para Bristol y Cardiff.  
 «Ryvarden», a órdenes.  
 «Rigmor», a órdenes.

### Tratamiento de las enfermedades del PERO

Aplicación de sueros y vacunas preventivas y curativas contra la RABIA y el MOQUILLO

### Andrés Martín Sancho

VETERINARIO  
 Hierros de la Ciudad, núm. 4. De 12'30 a 2 y de 3 a 6

### ¿Padece usted de hernia?

Consulte o escriba a  
 José Puig C. Mar, 50 - Valencia

### Triunfo de la ciencia

## Tortosa e Hijos

### ESPECIALISTAS HERNIÓLOGOS

Hernias (quebraduras), cualesquiera que sea su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de "operadas", se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, mediante la intervención de los aparatos y vendajes de nuestra invención.

Ojo con los intrusos, que falsamente toman nuestro nombre, sorprendiendo de los incautos con malas imitaciones de nuestros aparatos y especialidades.

Mi cura está al alcance de todos, por ser la más positiva y económica, y como recomendación médica, la que mejor se soporta en todas las edades.

En Valencia, Bajada de San Francisco, 9, todos los meses, del 29 al 5 del entrante. Sucursales: Onteniente, Mayans, número 80; Cartagena, Puertas de Murcia, 27.

## SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

## Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

## Señoras, caballeros!!

La faja del Dr. Glenard es insustituible para dilatación de estómago. Se le adapta alomohalla insulable, según la prescripción facultativa.

Plaza M. Beulliere, 5 - CRUZ BLANCA

## Avisos de corporaciones

### Aldaldia Constitucional de Albal

EDICTO  
 Don Bautista Muñoz Sanchis, alcalde constitucional de Albal.  
 Hago saber: Que el día 27 de Febrero a las diez de su mañana, se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta del arbitrio municipal de Pesas y medidas, impuesto como obligatorio para los años de 1924-25 a 1926-27, bajo el tipo de nueve mil quinientas pesetas anuales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento.

### Aldaldia Constitucional de Albal

EDICTO  
 Don Bautista Muñoz Sanchis, alcalde constitucional de Albal.  
 Hago saber: Que el día 27 de Febrero, a las doce de su mañana, se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta del arbitrio municipal sobre Degüello de reses, para los años de 1924-25 a 1926-27, bajo el tipo de tres mil pesetas anuales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento.

### Aldaldia Constitucional de Albal

EDICTO  
 Don Bautista Muñoz Sanchis, alcalde constitucional de Albal.  
 Hago saber: Que el día 27 de Febrero, a las once de su mañana, se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta del arbitrio municipal de Puestos públicos, para los años de 1924-25 a 1926-27, bajo el tipo de mil pesetas anuales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento.

### Aldaldia Constitucional de Albal

EDICTO  
 Don Bautista Muñoz Sanchis, alcalde constitucional de Albal.  
 Hago saber: Que el día 27 de Febrero, a las doce de su mañana, se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta del arbitrio municipal de Puestos públicos, para los años de 1924-25 a 1926-27, bajo el tipo de mil pesetas anuales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla expuesto en la secretaría de este Ayuntamiento.



# GRAN TEATRO

Perfumado con OLIMPIA por la casa ROBILLARD

MIÉRCOLES DE MODA - A las 4'30 y 9 noche:  
 Se repetirá el éxito sin precedentes obtenido en el estreno de

## LA ILÍADA DE HOMERO

Primera epopeya El rapto de Helena 6 actos  
 Maravilloso acierto fotográfico, para transmitir íntegras escenas de bellezas insospechadas. Deroche de técnica para conseguir la justa impresión de bellísimos motivos.  
 Una humanidad nueva, rica, vigorosa y de una elegancia clásica, es la

# Por cambio de negocio -. Liquidación verdad

En plazo brevísimo han de ser realizadas todas las existencias del antiguo y acreditado almacén de muebles de

## VIUDA DE F. ROMERO NAVARRO

### "EL GLOBO" - Molino de la Robella, 11 y 13

Por la premura de tiempo se cederán todos los muebles a mitad de su precio

### NOVIOS: NO DESPERDICIEIS LA OCASION QUE SE OS OFRECE

## La IMAD es la AMASADORA

más moderna de cuantas se han construido hasta el día

### PERFECCIONAMIENTOS

- Rodamientos de bolas
- Tallado matemático de sus engranajes
- Cambio de tres marchas
- Mecanismo protegido
- Motor acoplado directo
- El eje interior gira con la máquina en reposo



### VENTAJAS

Marcha silenciosa, segura. Anulación de transmisiones. Economía de fuerza; larga duración. Bajo costo. Posición palas reversibles. Amasado perfecto, rápido. Espacio mínimo. Seguridad

### Otras especialidades

- Máquinas para molinos de arroz
- Moladoras de piensos
- Descorredoras de cacahuetes y ricino. Trilladoras de cereales

I. M. A. DOMINGOMEZ

Apartado 21.-VALENCIA (España)

Oficinas y talleres: Camino de Barcelona, 22  
Fundición de hierro: Marqués de Caro, A G  
TELEGRAMAS: DOMINGOMEZ

## Servicio rápido para Marsella directo



Salidas los sábados a las cinco de la tarde EL VAPOR

### DONIZETTI

de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 7 Febrero, a las cinco de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venezia y Fiume.

BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco en el despacho de don Eugenio Dasí, Muelle, 11, Grao de Valencia.

NOTA. Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos del correspondiente pasaporte y de un salvoconducto de la Jefatura de Policía, y los que se embarquen para Marsella, deben además ir provistos de un certificado médico acreditando haber sido recientemente vacunados contra viruela.

PARA INFORMES SOBRE FLETES, DIRIGIRSE: En Valencia: a D. Isidoro Ries, Colón, 68  
En el Grao: a D. Eugenio Dasí, Muelle, 11

## Se alquila

Local todo cubierto, de 18.000 palmos cuadrados, situado entre las calles de Pizarro y Hernán Cortés, junto a la Gran Vía del Marqués del Turia, propio para industria o instalación de un cine. También si se desea se dispone de dos solares junto al mismo local, con un total de 18.500 palmos cuadrados. Darán ríson en La Información, Agencia Anunciadora, Lauria, 10.

## CAMAS DE HIERRO DARÁS

Fabrica las mejores, las más higiénicas y las más baratas que nadie en su fábrica y despacho: Calle de las Amas, 10, Valencia

# Calzado GIL

Durante el mes de Febrero

## Gran liquidación

Por renovación de modelos se realizan todos los calzados con

## el 15 por 100 de rebaja

sobre los precios marcados

Establecimientos de venta:

Calle de la Paz, 18

Paz, 26, y Cruz Nueva, 5

Plaza Emilio Castelar, 20

En el Grao: Avenida del Puerto, 338

Fábrica: Llano de la Zaidía, 12 al 16, VALENCIA

RESPIRADOS, TOS, CATARROS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, etc.

## PASTILLAS MORELLÓ

OBRRAN POR INHALACIÓN Antiséptica y Balsámica del Eucalipto larva de Pino y Balsamo de Tolú, al disolverse en la boca. Su uso puede ser limitando.

## VERDADERA LIQUIDACION DEL Calzado "REGENCIA"

Por dejar este negocio y dedicarse exclusivamente a la venta, al contado y a plazos, de sus ya conocidas máquinas GRITZNER para coser y bordar

## CASA GRITZNER :- Pi y Margall, 14 :-



### Alto, señores

Urge venta casa de recreo calle de Mendizábal, la mejor calle ensanche Burjassot; todas las comodidades, agua potable, cuarto baño, terraza chapada ladrillo, luz eléctrica, gas, muy bonita, se vende barata. Urge venta pisos bajos, interiores, algunos sin inquilinos, patio, portería, sol todo el día, calles Correjería, Corset, Cuba, Turia, Padre Tosca, camino Grao; precios, 2.500, 6.000, 7.500, 10.000, 11.000 y 30.000 pesetas. Planta baja, 6.000 palmos, cubierta cuchillos, taller, garage, fábrica. Casas todos distritos, todos precios, todo mucha granga. Muñoz, corredor coleccionado fincas, Horno Apóstoles, 6; despacho, de 9 a 1 tarde.

### Societé Navale de L'Ouest de Paris

El vapor SAINT THOMAS Para Rouen, cargará el 9 del actual. Consignatario: Andrés Guardiola, C. Amorós, 92. Teléfono 220. Agentes en el Grao: señores Maril y Muñoz, Muelle de Levante, 15. Teléfono 19.

### Línea de vapores Isidoro Ries

Para Amsterdam RHEA cargará el 7 del corriente. Consignatarios Isidoro Ries, Colón, 68, Valencia.

### Línea de vapores Ibarra y C.

S. en C. Sevilla SERVICIO RAPIDO Cabo Huerta saldrá de este puerto el 4 del actual, para Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, Sorní, 2, entresuelo, y Grao, Muelle Poniente (Caro).

### Se alquila

en el mejor punto de Valencia un espacioso local propio para oficinas, almacén, automóviles o casa antigua. Razón: calle San Vicente, 93, 3ª puerta. Horas, de 1 a 3.

### Tinta negra

Lámba negra, 250 pts. litro, en casco. Librería de Real, Correjería, 20.

## La Unica Papelería Alemana

L. López Mari POR MEJORA DE LOCAL SE HA TRASLADADO A 2, PLAZA DEL MIGUELETE, 2 (Junto a la calle de Zaragoza).

Antiguos talleres de IMPRENTA LITOGRAFIA COMERCIAL

Las mejores marcas, B. S. A., ARMOR-LAZARO, LOPEZ-PANTER, etc. Contado y a plazos, precios baratísimos. ORDIS, S. A., Mar, 8.

Pérdida La persona que se haya encontrado una cadena sin valor, con dos llavetas, una de ellas lana, que se extrajeron ayer en la plaza de Mirasol o Poeta Querol y las entregue en la calle del Poeta Querol, 4, entresuelo, se le gratificará.

Se alquilan y se venden sillitas, mesas y veladores para estar al frente de almuerzo. Llevar cuentas, escribienta o cosa análoga, con la retribución que consideren. Razón: calle Barcelona, núm. 11, piso 1.ª, derecha.

Colocación La solicita sargento retirado de la Guardia civil, con aptitud para estar al frente de almuerzo, llevar cuentas, escribienta o cosa análoga, con la retribución que consideren. Razón: calle Barcelona, núm. 11, piso 1.ª, derecha.

Lotés económicos de despachos completos desde 200 pesetas, con máquinas de escribir, impresoras, etc. Razón: calle de San Vicente, 93, 3ª puerta.

merciales, sellos de caucho y encuadernaciones.

NO OLVIDE que es la casa que vende más barato que ninguna otra de Valencia, y que se ha trasladado al número 2 de la plaza del Miguelete, número 2. (Junto a la calle de Zaragoza).

Antiguos talleres de IMPRENTA LITOGRAFIA COMERCIAL

Bicicletas Las mejores marcas, B. S. A., ARMOR-LAZARO, LOPEZ-PANTER, etc. Contado y a plazos, precios baratísimos. ORDIS, S. A., Mar, 8.

Pérdida La persona que se haya encontrado una cadena sin valor, con dos llavetas, una de ellas lana, que se extrajeron ayer en la plaza de Mirasol o Poeta Querol y las entregue en la calle del Poeta Querol, 4, entresuelo, se le gratificará.

Se alquilan y se venden sillitas, mesas y veladores para estar al frente de almuerzo. Llevar cuentas, escribienta o cosa análoga, con la retribución que consideren. Razón: calle Barcelona, núm. 11, piso 1.ª, derecha.

Colocación La solicita sargento retirado de la Guardia civil, con aptitud para estar al frente de almuerzo, llevar cuentas, escribienta o cosa análoga, con la retribución que consideren. Razón: calle Barcelona, núm. 11, piso 1.ª, derecha.

Lotés económicos de despachos completos desde 200 pesetas, con máquinas de escribir, impresoras, etc. Razón: calle de San Vicente, 93, 3ª puerta.

## Han llegado

los mejores accesorios y aparatos de Galena y lámparas de fabricación alemana para

## T. S. H.

20.000 aparatos de diferentes tipos en stock. 15.000 lámparas en existencia.

Agente comercial en Valencia;

Campaneros, 26

VENTAS AL MAYOR

## AVISO A LAS SEÑORAS ENTRESUELOS DE SAN MARTIN

Saldos recibidos:

Sedas en todos colores, a 3 pts. Ottoman seda, doble ancho para abrigos, a 15 pts. Jerseys lana, niños, a 2 pesetas. Pañuelos batista bordados, caja lujo, 3 pts. Gran saldo franelas, a 1 pta. Colchones piel algodón, a 8 pts. corte, y adamasados, matrimonio, a 24 pts. Mantas cama, a 3 pts. Mantillas tul seda, a 2 pts. Mantelinas marabú, a 3 pts. Crespon lino, negro y azul marino, a 4 pts. corte de traje. Sabanas semihilo, matrimonio, a 12 pts.; de algodón, cámara, a 5 pts. Cresponas inglesas, tapicería, a 2 pts. Cubrecamas organdi, bordados, a 45 pts., y de brocatel, gran fleco, a 50 pts. Piel para adornos, a 3 pts. Toallas rusas, jaretón, grandes, a 2 pts. Nueva remesa de trozos de organdi blanco y colores y de muletinos y piqué. Traje punto inglés para señora, 6 pts., y para caballero, 7. Duquesas seda, corte de traje, 20 pts. Corte de traje Charmeuse, legítimo, a 35 pts. Crespones seda China, a 7 pts. Gran saldo en pañería caballero, desde 15 pts. corte de traje. Sedas estampadas para forros, en doble ancho, a 5 pts. metro. OCASION. Jerseys punto seda, a 15 pts. Calas punto cenefa bordada, a 30 pts. Verdadera GANGA Cortinas egipcias, a 10 pts. par. Corte de traje punto de seda por 20 pts. Gran remesa batistas y lienzo de punto y piezas de algodón, desde 20 pts. pieza de 2 metros. Chalecos fantasía, caballero, a 10 pts. Pañuelos bolsillo semihilo, para caballero, a 6 pts. docena. Trozos punto seda para corbatas y adornos, a 1 pta. Trapero piso, a 0,35 pts. NOTA: Se liquidan baratísimos, astraganes y terciopelos sobrantes de la temporada, y guantes a 1 pta. Se liquidan los géneros de una gran casa en sombrillas, paraguas, abanicos y monederos.

Calle San Martín, 5, entresuelo, teléfono 571

Por la farmacia, calle San Vicente, junto al afilador.

## Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantabria

Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Músel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio es también admitida mercancía para Arlés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con filete corrido.

Servicio fijo bisemanual para Baleares con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanual para Barcelona con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias con salidas de Valencia los días 6 y 20 de Febrero admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 3.068.

## Cristalería Moderna

Cristales planos de todas clases y tamaños Baldosas de cristal para pisos y baldosinas para claraboya

## VICENTE GIRONES

Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acristalación de obras.

## SE COLOCAN A DOMICILIO

Avellanas, 10 Teléfono 992 VALENCIA

## Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de rescatar todo o parte de su crédito anticipadamente. La larga duración del préstamo garantiza al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentando el capital, sin verse obligado a solicitar otros préstamos, no siempre fáciles de conseguir en los prestatarios contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios. Préstamos especiales para construcción. Delegado: D. BENITO ALFAY, Mar, 23.-VALENCIA

Miércoles 4 Febrero 1925  
De...  
El valor de...  
Ante el...  
No pasa...  
Señores de...  
ellos mismos...  
muestran los...  
costas actuales...  
En fecha...  
Historia de...  
encuentro...  
baron en...  
tre los...  
bles para...  
once que...  
Con mot...  
por primera...  
organizadores...  
llamaron a...  
Montes y...  
todo mane...  
juego, fuer...  
el rendimie...  
Junto con...  
afición o...  
dad son los...  
afición o...  
dos los ries...  
y segurame...  
derivativo, el...  
ganismo, ser...  
que otros...  
Lo ocurrido...  
mos de repet...  
extensión: M...  
ron favoreci...  
realidad son...  
brincantes, y...  
pales Montes...  
once definiti...  
Los regist...  
nos que fuer...  
esortos se la...  
ción, y acuse...  
y cuales regu...  
muy acertado...  
componentes...  
Si no bast...  
daderas o no...  
bilidad, y qu...  
nión, Mílego...  
deración Vale...  
ciones oficia...  
bianares y no...  
distas amigos...  
manejos polít...  
el los valenci...  
Comité Nacio...  
una merienda...  
la selección de...  
Días antes...  
lencia, influen...  
y por las ma...  
se alacó idura...  
ví en él, por...  
nado Mílego...  
exclusión injust...  
Pasó aquell...  
este mundo; la...  
reonato local...  
Mingo-Mílego...  
nal, y ante e...  
lino y otro ap...  
defensa, no c...  
muy bien para...  
portiva de Mil...  
to buscó calma...  
vrios.  
El fracaso...  
defensa, el es...  
no muy limpie...  
vo realizados...  
y hacen sospe...  
mité pueda d...  
casos Molina...  
España y del...  
serio, de Arme...  
Cuando tod...  
las pruebas irr...  
ban; cuando...  
que rendirse...  
mar a los cul...  
to los vencedo...  
por él, hasta...  
dos en sus es...  
los manejos...  
desenmascara...  
ron.  
A la excitac...  
ra del momen...  
Servicio...  
destinos...  
los puerto...  
Gandia y...  
Consi...

# Deportes

## Balompié

### El valor de las palabras de los políticos

#### Ante el fallo del Comité

No pasa día sin que los manguetadores del fútbol se descubran ellos mismos ante la opinión y demuestran lo que contrastan sus frías actuaciones con las nobles aspiraciones deportivas.

En fecha no lejana, pues en la memoria de todos está, con motivo de un encuentro internacional se celebraron en Barcelona dos partidos entre los llamados probables y posibles para formar de entre ellos un once que representara a España.

Por motivo de estos partidos, y por primera vez, se acordaron los organizadores del fútbol valenciano, y llamaron a Barcelona a los equipos Montes y Molina, quienes, ajenos a todo manejo de fuera del terreno del juego, fueron dispuestos a dar todo el rendimiento posible.

Junio con los equipos que por afición o profesión, pero que en verdad son los que trabajan por esa afición o profesión, y que corren todos los riesgos de ella, marcharon, y seguramente a costa del fondo federativo, el presidente de dicho organismo, señor Milego, y es posible que otros.

Lo ocurrido en Barcelona no leemos de repetido ahora en toda su extensión: Molina y Montes no fueron favorecidos por la suerte, o en realidad son inferiores a sus contrincantes, y primero Molina y después Montes fueron excluidos del once definitivo nacional.

Los registros deportivos valencianos que fueron a Barcelona, en sus escritos se lamentaban de esta decisión, y acusaban de tales y cuales regiones y de señores no muy acertados en su actuación a los componentes del Comité Nacional.

Si no bastaban las acusaciones, ver daderas o no, pero lanzadas a la publicidad, y que apasionaron a la opinión, Milego, el presidente de la Federación Valenciana, en sus declaraciones oficiales, conversaciones particulares y notas servidas a los periodistas amigos hacía constar que por manejos políticos se había excluido a los valencianos y que la labor del Comité Nacional había constituido una merienda de negros en cuanto a la selección del once español.

Días antes, días después, en Valencia, influenciados por las reseñas y por las manifestaciones de Milego, se atacó duramente al Comité, y se vio en él, porque así lo había afirmado Milego, como el culpable de la exclusión injusta de los valencianos.

Pasó aquello, como todo pasa en este mundo; las incidencias del campeonato local provocaron una reunión Mingo-Milego con el Comité Nacional, y ante este tribunal deportivo uno y otro aportaron su acusación y defensa, no quedando, al parecer, muy bien parada la personalidad deportiva de Milego, cuando en el llanto buscó calmar sus excitados nervios.

El fracaso oratorio, la pobrísima defensa, el esclarecimiento de hechos no muy limpios en el orden deportivo realizados por Milego, hicieron que tendiese ante la realidad y llanar a los culpables por su nombre y a los vencedores legítimos también por él, hasta los mismos perjudicados en sus egoísmos y autores de los manejos antideportivos se vieron desmascarados y así lo reconocieron.

A la excitación y confesión sincera del momento siguió la calma y resignación de los primeros momentos, pero ello llevaba aparejada la muerte de la personalidad deportiva de Milego y el fracaso de una Sociedad autora, y el tiempo volvió a actuar, y la verdad de la situación pasó a ser perseguida para evitar esa muerte y ese fracaso.

Milego y los que le empujaron, que no supieron defenderse ante el enemigo, después, cuando éste ya no tenía por qué luchar y abandonó el campo y la posición de lucha, en espera de que se decidiese su acción, empezaron en secreto a minar la verdad, a caciquear, a politiquiar y a desvirtuar la verdad, combatiéndola con las armas de la amenaza y adulación.

Suponemos que, fracasada la amenaza, la adulación era la única arma que les quedaba a los caciques y comerciantes del deporte, y en la Asamblea celebrada en Madrid, Milego, el que acusó públicamente al Comité Nacional como autor de una descabellada selección del equipo español, olvidado todo, se desdice de sus palabras anteriores, a las que él mismo les niega veracidad, y en plena Asamblea se levanta para elogiar al Comité Nacional, afirmando su acertada selección, y pide para los mismos un voto de gracias.

Milego, que ante su fracaso y viéndose descubierto como político, dijo que no acudiría a la Asamblea del fútbol español, Milego volvió a negar con hechos sus palabras y acudió a la Asamblea, se limitó a decir en todo sí y no, y como golpe teatral discursivo, no para bien del fútbol, sino para adular y congraciarse en provecho público y de los que le empujaron y ayudan uniendo egoísmos y vida.

Más claros los hechos no los podemos presentar, y ellos por sí son suficientes para juzgar a los políticos deportivos del fútbol levantino.

Después de estos hechos, día por día los que confesaron su culpa en el ayer se dedican a negarla hoy, y se presentan nuevamente como avasalladores ante la afición.

Valencia entera espera el fallo del Comité Nacional, y espera justicia, pues si éstos supieron defenderse ante las armas de la amenaza, no creemos que se hayan dejado vencer por la adulación, y su fallo será arrancar la careta a los enmascarados del fútbol valenciano.

# SUCESOS

## Accidente del trabajo

Trabajando en unas obras que construye el Ayuntamiento, tuvo la desgracia de caer el obrero Cristóbal Gorgoli, de 59 años, casado, domiciliado en la calle del Padre Jofré, 8, fracturándose la décima costilla del lado izquierdo, y produciéndose una contusión sobre la cresta ilíaca del mismo lado.

Conducido por varios compañeros al dispensario del Museo, fué curado, siendo trasladado más tarde a su domicilio, en grave estado.

## Incendio en Cullera

En el domicilio de doña Isabel Bayona Ortiz, de la ciudad de Cullera, se declaró un incendio.

Las pérdidas ascienden a 1.500 pesetas, no ocurriendo, afortunadamente, desgracias personales.

## Caida

En la casa de Socorro del Museo ha sido curada Eleuteria Prados García, de 42 años, que a causa de haber sufrido una caída, se había producido un esguince, con fractura del peroné, en el pie izquierdo.

Después de curada la lesión, que se ha calificado de menos grave, ha sido trasladada a su domicilio, sito en la calle de la Palma, número 7.

## Intoxicación

En el Hospital fué asistida anoche la niña de cinco años Carmen Giner Pons, domiciliada en la calle de Borrull, número 6, bajo, que a consecuencia de haber ingerido una cantidad de benzina presentaba síntomas de intoxicación, de pronóstico reservado.

## Atropello

Anoche, a las 10'30, una máquina de un tren de mercancías alcanzó, en las proximidades de la estación del Norte, al empleado del arbitrio de Carnes Salvador Benavente, de 60 años, ocasionándole una herida en la cabeza, de dos centímetros de extensión, que interesa el cuero cabelludo, y escoriaciones en la cara. Pronóstico leve.

Fuó curado en el botiquín de urgencia de la estación del Norte.

# Diario religioso

## GANITORAL

De hoy.—Santos Andrés Corsino, Obispo y confesor; Isidro, monje y José de Leonisa, Capuchino.

El oficio y la Misa son de San Andrés Corsino, con rito doble y color blanco.

De mañana.—Santos Agueda, virgen y mártir, Patrona de Jerica; Avito y Albino, Obispos; Calamanda y los veintisiete mártires del Japón.

El oficio y la Misa son de Santa Agueda, con rito doble y color encarnado.

## CULTOS

### Cuarenta Horas.

Continúan en la iglesia parroquial de San Nicolás.

Se descubre a las siete y reserva a las cinco y media de la tarde.

### Adoración Nocturna.

Turno de Corpus Christi.

### Corte de María.

Nuestra Señora de los Dolores, en el Milagro.

### A Jesús Sacramentado.

Jueves eucarísticos. Mañana, en la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa.

En la de Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En la de los Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa.

En la de San Nicolás, a las cuatro de la tarde, Hora santa.

En la del Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la de la Santísima Cruz, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora santa.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cuatro de la tarde Hora santa.

En la real iglesia del Salvador, a las cinco y media de la tarde, Hora santa dirigida por el Padre Ramón Más, S. J., por las intenciones de la excelentísima señora marquesa de Serdañola.

En la iglesia del Temple, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco y media, Hora santa dirigida por el Padre Crescencio Ortiz, Redentorista.

### La Virgen de Lourdes.

Novena. Continúa en la parroquial de San Andrés, a las ocho y media, con Misa de Comunión y ejercicio a intención de los muy ilustres señores condes de Torrefiel.

### A San Blas, Obispo.

Novenarios. Principia en la parroquial de San Valero, a las siete, con Misa rezada, Rosario y ejercicio.

Continúa en la iglesia de Santa Catalina Mártir, a las cinco de la tarde, con exposición y sermón por uno de los Padres Escolapios Juan Salvador o José Santonja.

### Ejercicios espirituales.

Continúan en la parroquial de Santa Catalina y San Agustín, para la Asociación del Santísimo Cristo de la Providencia, dirigidos por el Padre Benjamín Furió, S. J.

## La Asociación de los Buenos Libros

Esta admirable Asociación celebró ayer la fiesta en honor de su Patrona, Nuestra Señora de los Buenos Libros y Prensa, con Misa de Comunión, a las siete y media, en la real iglesia del Salvador. Fué el celebrante el muy ilustre señor don Rogelio Chillida, quien al sumir dirigió su autorizada palabra al numeroso concurso que asistió a la fiesta, estando, como siempre, muy oportuno y elocuente.

En la Comunión se distribuyeron candelas y estampas a los comulgantes, que, invitados por el orador a suscribirse como socios activos, honorarios o suscritores, fueron muchos los que dieron sus nombres para coadyuvar a los fines católico-sociales que dicha entidad persigue.

Triste cosa es que una Asociación que lleva cerca de treinta años de vida no cuente con un considerable número de personas que la protejan decididamente, siendo así que se pro pone extirpar la mala semilla de la prensa impia, causa principal de la corrupción del individuo y familia y por ende de los pueblos y naciones.

Si por el gran número de fieles que ayer recibieron el Pan eucarístico en la Misa de Comunión sacamos consecuencias, podemos asegurar que la Asociación de los Buenos Libros verá realizados en breve sus fines, y que su acción dará óptimos resultados morales y materiales.

Hacemos fervientes votos para que así sea.

# Notas de arte

## El arte de la ciudad

A los diferentes temas, siempre sugestivos, que en sus conferencias durante su permanencia en nuestra ciudad ha desarrollado Rafael Doménech, debe sumarse el que titula esta noticia. Nada más interesante, candente diframos, puesto que Valencia se halla en trance de desarrollo y de, al parecer, inminentes reformas, que el arte urbano. Y ayer tarde, en el Centro de Cultura Valenciana, el ilustre crítico de arte dió a un escogido auditorio una conferencia sobre «El arte de la ciudad».

Formula Doménech su opinión y su voto en pro de una Valencia que mantenga su tradición estética, pero de un modo activo y no contemplativo; que sepa continuar su historia creando, como las anteriores épocas hicieron, y no imitando simplemente las formas de otros tiempos, que en la ciudad dejaron su señal artística peculiar. De no ser así, no hubiesen existido ni historia ni tradición, y ahora, con el arte de imitación, se pretende paralizar la historia. El arte de hoy debe, ante todo, responder a las necesidades de hoy. La Catedral gótica o el alcazar morisco respondían a la finalidad que se les concedió, y la proclamaban en su arquitectura exterior, consecuencia de su disposición interna. Ahora sule pensarse en la fachada, sobre todo. Además, la penuria creadora ha llegado a corromper el destino de cada material, y en su consecuencia, si no se consigue un barroco de cemento; se compone un barroco de cemento; se falsifica un arte, convirtiendo la aspiración antigua en patotilla moderna y se inutilizan las posibilidades de un material nuevo.

Por otra parte se intentan restauraciones de edificios antiguos, cuya resultante no es sino el deshonor. En este sentido, el profesor Doménech se muestra partidario de conservación prudente y posible, y no de restauración.

Aludió también el conferenciante al carácter de la jardinería urbana, lógicamente adherido al ambiente de la ciudad, y a la nefasta influencia que en Valencia ha ejercido la huerta sobre la ciudad, y recíprocamente, disminuyendo por una parte la distinción urbana y enviando la ciudad sus manifestaciones artísticas interiores al campo, que al adaptarse pierde su arte genuino popular.

El conferenciante fué aplaudidísimo.

## Gacetillas

Ayer tarde, en el expreso de Barcelona, llegó a Valencia el excelentísimo señor Obispo de Vich, nuestro ilustre y amado compatriota doctor don Francisco Muñoz Izquierdo, que viene a reponerse de la grave enfermedad que ha padecido, y de la que está bastante mejorado.

Le acompañaban desde Sagunto el Arcepreste de la misma ciudad, señor Noguera, y su paisano don Manuel Muñoz.

Después de descansar buen rato en el domicilio de su amigo el arquitecto y concejal don Manuel Peris, marchó en el auto de éste a Burjassot, su pueblo natal, en donde permanecerá larga temporada.

Damos la más cordial bienvenida al señor Muñoz Izquierdo, y vivamente le deseamos un pronto y total restablecimiento.

## ¿Por qué la gentil Margot da la moda aquí en Valencia?

Por visitar con frecuencia los Almacenes Torró.

El Gobierno civil no había anoche noticia alguna digna de publicarse, pues aunque la Junta provincial de Sanidad, presidida por el señor general gobernador, celebró larga sesión, no se nos facilitó referencia alguna de lo tratado.

A nuestro amable comunicante y asiduo lector de Puebla Farnals le hemos de manifestar que la Delegación de Hacienda no nos ha facilitado en el presente mes los señalamientos de pago para las clases pasivas, ni de ninguna otra clase, y a ello obedece el no haberse publicado.

Temperatura del día de ayer: Máxima, 18. Mínima, 4.

## Siempre en la luca venid.

Nadie tan barato dió las novedades del día como la peletería que tiene Torró.

Por la Asociación de la Beca Azul han sido ofrecidos los sufragios reglamentarios por los socios fallecidos en el pasado mes de Enero don Juan B. Calatrava, doctor don Félix Tomás Vivó y doctor don Juan Antonio Jiménez.

Si quiere ahorrar dinero, cuando necesite algún neumático o cualquier otro accesorio para su automóvil, pida precios al AUTO-GARAGE NOGUERA.

Gasolina a 67 céntimos litro.

# Recordamos a toda persona que tenga exquisito gusto y deseo de vestir bien, con elegancia y economía, visite la sección de sastrería que los Almacenes «LA REFORMA» tiene instalada a cargo del artista cocador don José Pérez Gascón, fundador de ésta, quien ponga sus servicios a disposición de los muchos amigos y público en general.

Honra su clase por lo esmerado de su labor.

Formulamos esta recomendación con la plena seguridad de que cuantos encargos se nos fien han de quedar altamente agradecidos, por la impecable del corte y elegancia de su confección, incluyendo a todos la increíble baratura de los precios; así queremos hacer constar que estos Almacenes no han dejado en olvido para el concepto de la valiosa sección de sastrería, en hacer llegar a manos de los clientes los últimos modelos españoles y extranjeros que lanza la moda más exquisita, todo esto por exigencia del gran artista cocador don José Pérez Gascón, creador de tan importante sección.

## ¿Dónde podré encontrar yo novedad en peletería? Sólo en la Casa Torró, que es la mejor hoy en día.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Peletería «EL ARMINO». Paz, 40. Liquidación por fin de temporada.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. Escolano, Pi y Margall, 1. Dr. Barona, Sorri, 1. Dr. Hernández, Gracia, 28. Dr. Cañizares, Caballeros, 47. Dr. Royo, Palau, 11. Dr. García, P. Sta. Catalina, 4. Poblados marítimos: Vda. de Llísterri, Escalante, 3. Dr. Solsona, J. Benlilure, 266.

## ¿Por qué el público dispensa tanto favor a la Casa Torró? Sencillamente es comprendido. Ofrece los más ricos y costosos artículos al alcance del bolsico más modesto.

# REGIÓN

## VILLARREAL

### Crónica.

Hoy se celebrará en nuestra Arciprestal un suntuoso funeral por el alma de nuestro venerable Prelado doctor don Pedro Rocamora y García. La gran masa coral que dirige el maestro de capilla de la Arciprestal, reverendo Jerez, interpretará la Misa de Pese y el sentido «Responso» del mismo autor.

Las diversas Asociaciones piadosas de la ciudad han ofrecido Comuniones. Los vecinos de la calle titulada del Obispo Rocamora se proponen también ofrecer sus sufragios a tan benemérito Prelado.

Ha sido nombrado presidente del Sindicato Católico Agrícola de esta ciudad don José María Carda.

El Ayuntamiento de ésta ha encargado la predicación cuaresmal de la Arciprestal al ilustrado Religioso Franciscano Padre Joaquín Calper.

Los que decían que el camino de la estación, tanto tiempo ya comenzado a construir, no se terminaría en este siglo, han podido ver que en él se hace algo. Se acaban de plantar ya los árboles que con el tiempo le hermosearán y harán sombra. ¿Cuándo se terminará? Cuando el señor Oleña se cansa de tomar el pelo al pueblo.

Ha marchado a tomar posesión de la Coadjutoría de Useras, para la que ha sido nombrado, el joven y virtuoso Sacerdote de esta reverendo don José Mata Cabedo.

¿Cómo quedamos, señor alcalde? ¿Está prohibido o permitido frecuentar tabernas después de las seis de la tarde? Lo que sí podemos decirle es que a todas horas se bebe y se vende aguardiente. El alcalde, sin novedad. Sus agentes, lo mismo.

El próximo domingo marchará a Artana una comisión del «Grup Valencianista» de ésta, para tomar parte en el homenaje que aquella población dedica al joven médico, gran valencianista, fallecido cristianamente hace un año, don Vicente Tomás Martí. Se le dedicará una calle.

Se trabaja con gran animación en el comercio de la naranja. La mandarina toca a su fin, y no ha finado ya por la escasez de vagones para el transporte. La naranja común se paga a precios remuneradores.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándole o indicando al propio tiempo quién es el imponente y donde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúa, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

# Gacetillas teatrales

## CAMPO DEL IBERIA

C. D. Valiente, o Iberia C. A., 6. En el campo del Iberia se jugó el pasado domingo un bonito partido entre los equipos arriba indicados, constituyendo una preciosa exhibición del juego desarrollado por los «valientes», y que de haber tenido los delanteros mayor decisión para solohotar, seguramente otro hubiera sido el resultado.

El equipo Valiente, nuevo en Valencia, está constituido por notables individualidades, entre las que destaca Blanquer I, el cual es un gran extremo y habilidoso contrador, y Mañez, el prodigioso medio-ala, el cual tuvo que retirarse a mediados de la primera parte, por resentirse de la lesión de «mandangutis aguda» que padece; el resto del equipo, aunque por debajo de estos dos «ases», no desmerece, siguiéndoles en méritos Tancred y Casas I, el émulo de Aguirrezabala.

Por el Iberia, todos bien, destacando la labor del debutante Catalá, quien se reveló como insustituible en el puesto de medio derecha, el cual cubrió con gran acierto y valentía.

El partido fué arbitrado por el señor Santamaría, ya de sobra conocido por los verdaderos aficionados a este deporte, y que hizo un arbitraje que para sí querían muchos referes colegiados.—Renig.

## Trinquete de Pelayo

A las 3'45; Reig y Cánoves, rojos, contra Vaquero, Corbés y Fanelero, azules.

# Gacetillas teatrales

## RUZAFÁ

Los éxitos que está alcanzando la obra que se representa en este teatro, «Don Quintín el Amargao», son grandiosos, viéndose todas las noches concurrencias del mismo de público que viene a saborear los chistes y buenas escenas que esta obra tiene, gustando cada día más.

Para el jueves próximo se dará una gran matiné de moda, poniéndose en escena la tan celebrada obra «Don Quintín el Amargao» y «La vaquería».

Se reciben encargos en copaduría con el aumento del 10 por 100.

# Olympia

Programa para hoy Sesión 4'30 tarde — 9'15 noche.

## Las dos riquezas

Interesante drama de la vida real; del programa CAPITOLIO, en 6 partes.

## ACTUALIDADES UNIVERSAL

Curiosidades del mundo entero EXITO :: EXITO

# La odisea de una reina

La película más discutida.—La película que puso en moda la piel de tigre.—Una hermosa historia de amor.—5 partes.

# El terror de los bandidos

Cómica en 2 partes

# Teatro Principal

Compañía de comedias y dramas de MARIA PALOU

Director artístico y de escena FELIPE SASSONE

Hoy miércoles. A las 10 noche:

# El corazón ciego

Mañana jueves, a las 6 tarde: 6.ª matiné de abono

EL SUEÑO DE UNA NOCHE de AGOSTO

A las 10 noche: ESTRENO de la comedia en tres actos, original de Felipe Sassone, LA ENTRETENIDA.

# Teatro Ruzafa

Función para hoy 4 de Febrero 1925 A las 9'30 noche:

Motetes y bulerías Don Quintín el Amargao o El que siembra vientos... ¡Grandioso éxito!

El próximo jueves, a las 5'30 tarde, gran matiné de moda, poniéndose en escena la obra de más éxito de la temporada, «Don Quintín el Amargao» y «La vaquería».

Se reciben encargos en copaduría con el aumento del 10 por 100.

# Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena.

Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13

Valencia



# Wertheim

Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes

# WERTHEIM

MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsets, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.

De venta en la capital de Valencia: Rafael Abad, Roterós, 21

De venta en Villanueva de Castellón, Casa Asías, accesorios y reparaciones.

¡Pidanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

# Pérdida

de un pendiente sencillo, de diamantes rosa, que se extravió en la calle del Conde de Tréner. A quien lo presente en el número 3 de la misma calle se le gratificará.

Siempre que escriba al

# Diario de Valencia

ponga en el sobre

# APARTADO 123

De no haberlo así, no tiene validez.

## AL CERRAR Barcelona

	Bolsa	Bolsin
Interior...	84/80	—
Exterior...	68/75	—
Colonial...	74/95	75/15
Ac. Ferroc. Norte...	72/25	72/30
Alicante...	63/15	63/45
Orense...	18/00	—
Oblig. adheridas...	60/00	—
Gran Metro...	87/00	—
Transversal...	94/00	—
Francia...	37/90	—
Lituar...	33/93	—

### Perede asfixiado un joven

Esta mañana, en la calle de San Medin se ha iniciado un incendio en una tienda de volatería, propiedad de Antonio Lionés, habiendo quedado destruidas varias maderas y enseres.

Un joven de 26 años, llamado Luis, que dormía en la tienda, murió asfixiado.

### Muerto por el tren

En el paso a nivel de San Vicente arrolló un tren al empleado de la Compañía del Norte Eugenio Castriello, natural de Olmes (Valladolid).

El desgraciado empleado falleció momentos después de haber sido atropellado.

### Concurso de baile

A las dos de la madrugada terminó la jornada de 26 horas del concurso de baile abierto por la Sociedad Talía.

Sólo llegaron a la meta Andrés Belingue, belga, y los españoles Antonia Escartin y Antonio Fernández, Salvador Punter y Vicente Alcalá.

El premio de 2.500 pesetas se repartió entre los bailareros mencionados.

### La estafa a la Compañía de Teléfonos

El Juzgado que entiende en el asunto de la estafa a la Compañía de Teléfonos ha estado esta mañana en la cárcel recibiendo nueva declaración a los dos procesados, para aclarar algunos extremos relacionados con dicha estafa.

### Robo

En la habitación de Teresa Vaquer, sita en la calle de Granada, han penetrado ladrones, llevándose alhajas por valor de 2.000 pesetas y 600 pesetas en metálico.

### Pleito teatral

Un grupo de artistas que trabaja en el teatro de Apolo ha visitado esta mañana al gobernador civil, para lamentarse de que no se les pagan los sueldos que les adeudan.

El gobernador ha llamado al empresario, por si hay forma de llegar a una solución.

### Felicitaciones

El gobernador civil ha recibido muchas felicitaciones por el éxito de la manifestación de anteaer.

### La plaza de Cataluña

Esta mañana han comenzado las obras para la reforma de la plaza de Cataluña, con arreglo al proyecto formulado por el profesorado de la Escuela de Arquitectura y aprobado por el Ayuntamiento.

Los primeros trabajos han sido poner a salvo los árboles de gran valor que hay en dicha plaza.

Desaparecidos los actuales árboles, se procederá al desmonte a fondo para plantar nuevos árboles y construir balaustradas y bancos, colocación de farolas, estatuas y demás elementos decorativos en el trazado de la red de tranvías.

### Dimisión

Esta noche no recibió el gobernador a los periodistas, pero por conducto de sus colaboradores.

### Sesión del Ayuntamiento

Esta noche, a las ocho y cuarto, ha celebrado sesión la Comisión municipal permanente.

Entre otros acuerdos se ha tomado el de adquirir la colección de dibujos de Alfonso Brunet.

Serán repartidos en calidad de premios en las escuelas municipales.

También se acordó que se reúna el pleno el día 16.

Los concejales que quisieran formular proposiciones en dicho pleno, deberán presentarlas en la Alcaldía con tres días de anticipación.

### Muerto por un tranvía

En la calle de Pedro IV, un tranvía atropelló a un hombre, que quedó muerto en el acto.

No ha sido identificado.

### Fallecimiento

Ha sido llevada a la casa de Socorro de las Casas Consistoriales una mujer de 71 años, que falleció a poco de ingresar en el dispensario.

### Accidente automovilista

Dicen de Reus que en la carretera voló un automóvil.

Resultaron heridas las cuatro personas que lo ocupaban.

### Accidente del trabajo

En una fábrica de pastas de la calle de la Princesa, una máquina cogió al obrero Tomás Mata.

Resultó con heridas gravísimas.

### Premios

El presidente de la Manicomunidad ha recibido una carta de la Habana con un cheque de 500 pesetas.

El remitente ruega que las entregue al alcalde de Santa Cristina de Añas, para premios a los alumnos de las escuelas.

### Bolsa del trabajo

El Sindicato libre profesional de contraataques comunica que ha empezado a funcionar en el local social la Bolsa del Trabajo.

### Multas

Mediamente a unos guardias de Seguridad han sido multados un hombre y una mujer.

Han sido multados también varios establecimientos, por infracción de la hora del cierre.

### Madrid

#### Cierre de la Bolsa

	Madrid, 3.
4 por 100 interior...	69/40
4 por 100 interior fin mes...	0/00
4 por 100 amortizable...	95/10
4 por 100 amortizable...	88/50
Banco de España...	665/00
Tabacaleras...	240/00
5 por 100 exterior...	84/80
Francos...	37/90
Libras...	33/40
Francos belgas...	00/00
Dólares...	6/97

#### Una nota de la Asociación de Toreros

La Directiva de la Asociación de Toreros ha enviado una nota, diciendo que en junta general celebrada el día 1 se acordó rechazar las nuevas cláusulas que la Asociación de Propietarios y Empresarios de Plazas de Toros pretenden agregar en los contratos, estableciéndose en su lugar un modelo único y obligatorio para todos sus asociados, idéntico al anterior, con la diferencia de que se suprime la cláusula de reciprocidad que ambas entidades tenían convenida con determinados matadores, para que pueda contratarse libremente con empresas que estén o no asociadas.

#### Un recurso

Ante la Sala de lo contencioso del Tribunal Supremo se verá mañana un recurso interpuesto por propietarios de Albuquerque, contra reales órdenes de Fomento, que disponen que se respeten los derechos del vecindario al disfrute de pastos en primavera y verano en régimen libre general y gratuito.

El vecindario de aquel pueblo extremeño espera con extraordinaria expectación el fallo del Tribunal.

#### Sentencia absolutoria

Aunque todavía no se ha firmado la sentencia de la causa vista ayer en el Supremo contra 15 jefes y oficiales de Intendencia, se cree que la sentencia será absolutoria.

#### Una Exposición

Mañana se inaugurará la Exposición de obras de los pensionados por el Ministerio de Instrucción en Granada.

### El escultor Clará, académico

En sesión celebrada por la Academia de Bellas Artes de San Fernando, se acordó por unanimidad elegir académico, vacante por fallecimiento de don José Bellver, al escultor catalán José Clará.

La recepción se verificará el próximo mes de Mayo.

### La reunión del Directorio

A las diez de la noche terminó la reunión del Directorio.

El marqués de Estella nos dijo que se habían despachado expedientes de Guerra, Marina y Justicia, y algunos indultos de penas leves.

Cambiaron impresiones sobre el asunto del Raisuni, el cual se sabe que será llevado a Xauen y quizás más al interior.

Se observa reacción más favorable por parte de los yebalás, y son muchos los que ofrecen a las autoridades su cooperación para la defensa de nuestras líneas.

Añadió que iba a leer la conferencia telegráfica de Marruecos que no ha podido recibir el presidente.

Terminó diciendo que si puede marchará a Marruecos dentro de cuatro o seis días.

### Visitas al general Hermosa

Ha visitado al general Hermosa una comisión de mineros de Asturias, otra de Andújar y el conde de los Infantes.

### Noticias oficiales de Africa

Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.

### Homenaje a María Guerrero

En el palacio de los duques de Fernán Núñez se ha celebrado esta tarde un homenaje a la actriz María Guerrero.

Las insignias le han sido regaladas por suscripción popular.

Esta tarde se le entregó un álbum con firmas, figurando entre las primeras las de doña Victoria, doña Cristina, infantas Isabel y Luisa, y duquesa de Talavera.

### Vista causa de un inspector de Policía urbana

En la Audiencia se ha visto la causa contra el ex inspector de policía urbana de Madrid don Manuel Pérez y el vaquero Domingo Ortiz, por delito de cohecho.

El fiscal calificó el hecho citado, del que eran responsables ambos procesados, solicitando para ellos un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, cuatrocientas pesetas para el inspector y ocho años de inhabilitación.

El inspector declaró, negando que hubiera recibido cantidad alguna del vaquero.

Este declaró que no había entregado cantidad alguna al inspector.

Los testigos del fiscal declararon desfavorablemente para el inspector, produciendo las declaraciones sensación entre el público, que fue llamado al orden por el presidente.

Los testigos de la defensa, entre ellos los señores García Molina, García Cortés, López Baeza y el actual concejal señor Quiroga declararon en sentido favorable al inspector.

Después algunos industriales de Chamberí coincidieron en las anteriores manifestaciones.

La vista continuará mañana.

### Noticias de Melilla

Melilla.—Fuerzas destacadas en Loma Roja han dispersado al enemigo, que conducía ganado, y a otros grupos que trabajaban en el campo, causando bajas a los moros.

Desde la posición de Hani se hizo fuego de fusilería contra grupos rebeldes.

Continúa grave el capitán de artillería señor Huidobro, que se hirió en el accidente de aviación de ayer.

Los hidros de Mar Chica han volado por la costa de Afruz, bombardeando pequeños grupos enemigos que apacentaban ganado, haciéndoles huir.

Baterías de Sidí Mesaud han cañoneado concentraciones enemigas que se observaron en las inmediaciones de la posición.

### Movimiento de buques

Cádiz.—Al amanecer entró en el puerto el trasatlántico «Oberik».

El barco seguirá su viaje a Gibraltar, Argelia, Túnez, Nápoles, Atenas, Alejandría y Mónaco, para volver nuevamente a Nueva York, con escala en Gibraltar.

Precedente de Fernando Poó y Canarias ha llegado el vapor «Alicante», conduciendo 48 pasajeros e importante cargamento.

### Robo en una central de Correos

Sevilla.—En la Central de Correos de La Róda penetraron ladrones, llevándose 6.000 pesetas que contenía un sobre de valores declarados y 385 de un cajón.

### Los Ingenieros del quinto de Zapadores

Almería.—Procedente de Valencia ha llegado un destacamento del quinto de Zapadores, mandado por el teniente Martínez Vila, para construir un puente provisional que facilite el transporte de material de las obras que se realizan en el campamento de Sotomayor, que están muy adelantadas.

### Recibimiento a un periodista americano

Bilbao.—A las diez de la mañana ha llegado el director de «La Razón», de Buenos Aires, tributándosele un cariñoso recibimiento.

Visitó la típica feria de Abadiano, donde permaneció hasta las seis de la tarde.

### Monumento a Dato

Vitoria.—Se ha acordado inaugurar el día 8 de Marzo el monumento a Eduardo Dato.

### Tren apreadado

Zaragoza.—Al salir un tren de mercancías de una estación próxima, fué apreadado por unos desconocidos, hiriendo en la cara al empleado Gregorio Sánchez.

### Toros en Méjico

Méjico.—Se celebró una corrida de toros en beneficio de Chiouelo, que alternó con Gaona.

Los toros de San Mateo, buenos. Gaona, bien.

Resultado empitonado en el primero, ingresando en la enfermería.

Chiouelo mató cinco toros regularmente.

En Mérida de Yucatán alternaron los hermanos Freg y Gaonita, consiguiendo aplausos.

El sobrino de Freg no entusiasmó al público.

### Noticias de Roma

Roma.—Circulan diversos rumores respecto a los Cardenales que deben ser nombrados para el próximo Consistorio.

El Clero de los Estados Unidos no ha formulado exigencias.

—El rey ha recibido esta mañana al presidente chileno, Alessandri.

### Los revoltosos se rinden

Sanghaj.—Las tropas gubernamentales han sitiado los arrabales, especialmente las inmediaciones del puerto, intimando a los rebeldes a deponer las armas.

Aquellos, en vista de la imposibilidad de resistir, se han rendido.

La situación tiende a mejorar.

### Los cambios

Los fondos públicos acusan una ligera ventaja, subiendo la paridad de Interior 15 céntimos al quedar a 69/40.

Las acciones bancarias están engrandadas, y de las industriales siguen firmes las Azucareras y Ferroviarias.

Los francos bajan cinco céntimos y las libras tres, al quedar a 37/90 y 33/49, respectivamente.

Los dólares no varían de 6/975, y los escudos portugueses quedan a 0/33.

### El infante don Alfonso, hermano del Santo Sepulcro

Con gran solemnidad se ha efectuado, en la Basílica de San Francisco el Grande, la ceremonia de vestir el hábito del Santo Sepulcro al infante don Alfonso de Borbón.

El templo estaba brillantísimo.

Ocupaban las cabeceras todas las Ordenes militares, infante don Carlos, capitán general Weyler y nutrida representación del cuerpo diplomático extranjero.

A las tres y media llegaron las augustas personas.

Don Alfonso vestía de uniforme de capitán general de Infantería con veneras de las Ordenes militares, y doña Victoria, espléndida toleta de tonos oscuros.

Fueron cumplimentados por personalidades, entrando bajo palio, conducido por los caballeros del Santo Sepulcro.

El padrino del neófito, infante don Carlos, pasó a la capilla del Santo Sepulcro, donde velaba armas, acompañándole hasta el altar mayor.

El infante don Alfonso vestía uniforme de Húsares de la Princesa.

El delegado del Papa, Patriarca de Jerusalén, monseñor Barlasina, nombró caballero del Santo Sepulcro y gran Bailío de la Orden al infante don Alfonso.

El duque de Rubí le colocó seguidamente el hábito del nuevo caballero.

A continuación, acompañado del padrino, hizo las reverencias al soberano, abrazándose igualmente los caballeros de la Orden.

Finalmente el Patriarca de Jerusalén, después de solemne «Te Deum» en acción de gracias, pronunció breve plática alusiva al acto.

### Muebles

Vicente Benloch, camino Real de Madrid, traste tercero.

### La gripe en Londres

Londres.—Más de 800 maestros de escuela del condado de Londres y varios millares de alumnos sufren de influenza, la cual, aunque no es de carácter maligno, ha atacado a mucha más gente que nunca.

### Amenaza de huelga

Londres.—El ala izquierda de la Trade-Unions de electricistas desea entrar en discusión con las Compañías de los ferrocarriles metropolitanos sobre jornales y condiciones de trabajo en todos los trenes y tranvías eléctricos de Londres.

Si no se llegase a un acuerdo hasta el próximo miércoles, se propondrá la huelga.

Los directores de las Compañías de tranvías no han recibido todavía confirmación oficial de la amenaza, y creen que la disputa con los ferrocarriles metropolitanos reviste un carácter particular, con la cual no tienen ellos relación ninguna.

### El hambre en Leitrim

Londres.—Tan grande es la carestía en Leitrim (Irlanda), a consecuencia de la pérdida de la cosecha de patatas y la destrucción de la turba, único recurso como combustible entre los campesinos, que el Gobierno del Estado libre ha tenido que dar inmediatamente pasos para remediar el conflicto.

Las autoridades han enviado alimentos a Leitrim y millares de toneladas de carbón, que serán repartidas entre los campesinos arruinados y la gente pobre de las poblaciones.

Ha destinado también 32.000 libras esterlinas para realizar obras públicas en las regiones más pobladas.

### Inquietud en Atenas

Atenas.—Varias Asociaciones religiosas y laicas han votado mociones de protesta contra la expulsión de súbditos griegos en Constantinopla.

En los círculos militares y periodísticos reina gran inquietud.

Ante la inminencia de otras expulsiones de patriotas griegos de Constantinopla, los diarios llaman la atención del Gobierno para que impida sean hollados de tal forma los derechos que tiene Grecia reconocidos.

### Lo que alegan Grecia y Turquía

Atenas.—La razón invocada por el Gobierno turco para justificar la expulsión del Patriarca ecuménico monseñor Constantino, que hace poco tiempo subió al Patriarcado, es la de que fué a Constantinopla en fecha posterior a 1918, por lo cual forma parte de la población griega emigrante de dicha ciudad, de conformidad con el Tratado de Lausana.

La tesis griega que ha apoyado Politis ante el tribunal de La Haya es que el Patriarca, en virtud de sus funciones de orden exclusivamente espiritual, no puede ser comprendido en la cláusula del Tratado de Lausana, sino que debe beneficiarse de la protección internacional, como jefe de una vasta Comunidad religiosa.

### Telegramas de adhesión

En la Presidencia se han recibido los siguientes telegramas:

«Vienna.—Presidente Unión Patriótica, en nombre propio, Ayuntamiento y vecindario, elevan rey testimonio inquebrantable adhesión».

Barcelona.—Al realizarse grandiosa manifestación juveniles, Unión Patriótica acordó elevar vucencia inquebrantable adhesión decidido entusiasmo por la regeneración de la Patria.—Presidente, Balábriga.—Secretario, Suñón.»

### Homenaje al maestro Luna

Zaragoza.—Procedente de Barcelona ha llegado el maestro Pablo Luna, Rosario Leonis y Emilio Sagi Barba.

Para recibirles acudieron a la estación corporaciones culturales, Ayuntamiento y Diputación.

Cambiados los saludos, el maestro Luna tomó asiento en el coche del alcalde, dirigiéndose en unión de la comitiva al templo del Pilar.

Abrió marcha Guardia municipal montada, y seguían numerosos automóviles y coches con acompañamiento.

Una banda de música tocaba delante de la comitiva.

En el templo del Pilar, Luna y su señora oraron largo rato, marchando después al hotel donde se hospedaban.

En el teatro Principal se celebró esta noche un festival de homenaje a Luna, con lleno completo, desarrollándose el programa anunciado.

### El España vence al Real Murcia

Murcia.—Esta tarde se celebró el segundo partido de fútbol entre los equipos España de Valencia y Real de Murcia.

Venció el España por 2 contra 1.

—Ha llegado el gobernador civil de Orense, señor Muñoz Delgado, con objeto de saludar al gobernador de Murcia.

Ambos salieron para Cartagena con el presidente de la Unión Patriótica, para hacer la visita oficial.

—Comunican de Moratalla que un incendio ha destruido unos importantes almacenes de algodón.

El anciano Pedro Martínez, que se encontraba en el piso principal, cayó al fondo, resultando con graves heridas.

Las pérdidas son de consideración.

### «Don Juan Tenorio» en Varsovia

Varsovia.—En el teatro Nacional se sigue representando con extraordinario éxito el drama del poeta español don José Zorrilla («Don Juan Tenorio»).

Hasta ahora se ha representado setenta y cinco veces, habiendo asistido un total de 66.000 espectadores.

### Política alemana

Berlín.—Como solución a la crisis, vuelve a hablarse de un Gabinete presidido por el católico Horión, el cual podría contar con el apoyo del partido económico y disponer así de una mayoría segura en la Dieta.

—El ex ministro de Gobernación Jarrés ha vuelto a encargarse de la Alcaldía de la ciudad de Duisburgo.

### Traslado

Viena.—El ministro de la República de los Soviets en esta capital ha sido llamado por su Gobierno para encargarse de idéntico puesto en Tokio.

### La expulsión del Patriarca Constantino

Atenas.—Todavía la prensa griega protesta indignada contra la expulsión del Patriarca Constantino VI, que califica de acto de violencia brutal y de provocación al mundo civilizado.

El «Ethnikí Phoniá», órgano oficial del general Kandyliis, dice que Turquía no entrará por el camino de la razón hasta que las naciones por ella oprimidas decidan sacudir su yugo.

El pueblo griego entero ha sentido como propia esta injuria al Patriarca. Queremos el mantenimiento de la paz, pero una paz justa, respetando los Tratados.

Ningún agotamiento ni extenuación podrán hacernos olvidar nuestras tradiciones históricas.

### Nota del Gobierno griego

Paris.—Al «Matin» le comunican de Atenas que el encargado de Negocios griego en Angora ha remitido al ministro de Negocios extranjeros una nota declarando que la expulsión del Patriarca ecuménico de Constantinopla representa un quebrantamiento del espíritu del Tratado de Lausana, de la Convención greco-turca de 1923 y del compromiso adquirido por Turquía en 1924 ante el Consejo de la Sociedad de las Naciones.

La nota propone el arbitraje del Tribunal de Justicia internacional de La Haya.

En caso de rechazarse esta proposición, Grecia pedirá a la Sociedad de las Naciones que intervenga.

### El asunto greco-turco

Paris.—El ministro de Grecia, en la entrevista que ha celebrado con el presidente del Consejo, manifestó al señor Herriot que su país llevará ante el Consejo de la Sociedad de las Naciones, que ha de reunirse el día 10 del próximo mes de Marzo, el asunto relativo al conflicto entre Grecia y Turquía, con motivo de la expulsión del Patriarca ecuménico de Constantinopla.

Paris.—El embajador de Turquía en esta capital ha visitado al señor Laroche, director de asuntos políticos.

### Espectáculos

Principal.—Compañía de comedias y dramas de María Palou.—A las 10: El corazón ciego.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta Luis Borl.—A las 9:30: Motos y bulerías y Don Quintín el Amargoso.

Estaya.—Compañía cómico-dramática.—A las 8: La negra.—A las 10: Piñata.

Modernos.—De 4:30 a 12:30: Cine.

Lirico.—A las 4:30 y 9:15: Cine.

Olympia.—A las 4:30 y 9:15: Cine.

Gran Teatro.—De 4:30 a 12:30: Cine.

El Cid.—De 4:30 a 12:30: Cine.

Ideal.—A las 5 y 9: Cine.

Giner.—De 4:30 a 12:30: Cine.

**Olympia**  
ESTRENO  
9 FEBRERO  
**Los mártires del arroyo**  
Superproducción española  
Novella—Films  
VALENCIA

Año XV  
La esta...  
Si los paladines de...  
sinceridad, sería...  
fundamentales...  
pero saben...  
esta sucesión es inco...  
intereses y la soslay...  
alternadora fresca...  
esta insinceridad...  
a los tonos de sus...  
sino que invade...  
los territorios de la...  
de comunión...  
a ellos en alas...  
equivocados que...  
bien sentidos...  
la totalidad de n...  
no son, no por...  
conciencias, si...  
de las circunstan...  
la política demas...  
estaban ocu...  
puestos los...  
y repugna a su...  
algunos casos a l...  
del propio va...  
en líneas secundari...  
que aceptar for...  
subalternos;...  
por muy do...  
no podía, sin...  
postergar...  
Hallaron acéfa...  
republicanas, áv...  
y a ellas se fue...  
de verse exaltado...  
a las dmas de la...  
afortunado tuerto...  
esta para confirm...  
el recuerdo de có...  
los...  
republicanismo espa...  
caudillo...  
resulta de una...  
al lado de esos...  
llamados...  
negar a los que...  
hasta el derecho de...  
orden...  
logran...  
para si quisieran...  
mejor disciplinados...  
esta de vestidores...  
humanidad; irritando...  
la fiere que t...  
resulto lleva dentro;...  
hablando de suocento...  
a los que tienen ham...  
regalos a los...  
como se explican...  
injusticias y cie...  
a las que empuja...  
arrogancia de l...  
que saben explotar...  
y el apocamiento de...  
malhabidos...  
el cuento que todos...  
forma de gobierno...  
estaba, está en aque...  
compromiso republicano...  
ante una Audiencia...  
pasar por víctima...  
de los suyos, p...  
de su hogar, sin...  
de la moral, sin...  
y sintetizó el aleg...  
lapidaria: «Porqu...  
señores del Jurado...  
de esta naturaleza...  
que ponen en los...  
dase es su fe en...  
preconizar m...  
hacia la confanza que...  
en sus escarceos...  
dirigiéndose al pro...  
que le escuch...  
en enemigo nati...  
solo realizando...  
para ello no perdon...  
criminal y execr...  
si no. El elem...  
es la producción...  
factores fundam...  
trabajo. Un...  
podría...  
la inteligencia dir...  
Pues bien...  
han puesto de...  
a los...  
situación normal y...  
que su salv...  
posible hasta que des...